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“Tecuala” Argumedo 
va por su primer 

defensa en Nayarit 

*El Gobierno de Nayarit y Promociones Frontera ofrecerán esta 
noche una función de corte internacional. En la pelea estelar el 
nayarita José “El Tecuala” Argumedo exponiendo la primera 
defensa de su título mundial en la división Paja de la Federación 
Internacional de Boxeo enfrentará al nicaragüense Julio Mendoza. 
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Es normal escuchar puntos de 
vista contra tal o cual institución 
o partido político que es calificada 
en forma generalizada, en sí,  la 
responsabilidad la tienen las personas 
que están en el servicio público o 
desempeñan cargos de elección, que 
desafortunadamente se transforman o 
como dicen comúnmente se subieron  
al ladrillo y se marearon,  se olvido 
de los amigos,  conocidos o de sus 
representados,  por eso la respuesta 
posterior del pueblo que les paga 
con la misma moneda. 
Por eso, se califica de importante que 
el presidente y secretaria general del 
Comité Directivo Estatal del PRI en 
Nayarit, Juan Carlos Ríos Lara y la 
Senadora Margarita Flores Sánchez, 
respectivamente, hayan asistido al 
encuentro con las dirigencias estatales 
del país en evento encabezado por la 
líder nacional  del tricolor,  Carolina 
Monroy, quien reconoció la lealtad y 
compromiso de la militancia a quien 
se le debe un profundo respeto, cuya 
confianza ha permitido que el PRI 
se mantenga como la primera fuerza 
política nacional, como un partido 
sólido y unido.
En compañía de los integrantes del 
Comité Ejecutivo Nacional y de la 
estructura priista conformada por los 
secretarios regionales, delegados 
del CEN, presidentes y secretarios 
generales de los Comités Directivos 
Estatales del tricolor, Carolina Monroy 
encabezó la reunión “Diálogos con 
las Dirigencias”, donde expresó 
“necesitamos volver a las bases 
y reconocer el trabajo de nuestra 
gente en las comunidades, que día 
a día luchan con emoción por un 
partido sólido y serio, que es el que 
necesita México”.
En el salón “Alfonso Reyes” de la sede 
priista, la legisladora mexiquense 
resaltó que una vez que las dirigencias 
estatales del partido iniciaron una 
reflexión crítica y autocrítica profunda 
de los resultados electorales del 
pasado 5 de junio, “sin echar campanas 
al vuelo pero también sin flagelarnos, 
ahora corresponderá que lo hagan 
los militantes, debemos escucharlos”.
Reiteró la necesidad de emprender 
el gran diálogo nacional hacia el 
interior de ese instituto político 
para recuperar la confianza de la 
ciudadanía, “tenemos que recuperar 
la confianza de la ciudadanía y 
reafirmar el compromiso vivo de la 
militancia priista, con trabajo serio, 
diálogo abierto y resultados, para 

reencontrarnos con esas mujeres 
y hombres, que son el corazón de 
nuestro partido, debemos ser los 
primeros en atender sus necesidades”, 
afirmó.
Posteriormente, fue presentado 
el documento “Nuestro reto 2016; 
informe electoral”, por el senador 
Arturo Zamora Jiménez, secretario 
de Acción Electoral, quien destacó 
que el PRI ha sido y sigue siendo la 
primera fuerza política nacional, como 
lo muestra la información validada 
por el Instituto Nacional Electoral, 
ya que el 5 de junio fue el partido 
que más votos obtuvo.
 Añadió que el tricolor ganó la mayoría 
de ayuntamientos en juego y precisó 
que de un total de 549, obtuvo 262 
en coalición con el PVEM y Nueva 
Alianza, “nuestro más cercano 
competidor ganó 131 presidencias 
municipales”, remarcó.
Zamora Jiménez aseguró que las 
victorias del PRI se debieron al 
permanente trabajo de organización 
que realizó, así como por la amplia 
movilización de su estructura y el 
contacto directo con la ciudadanía.
“Eso nos permitió que, en conjunto 
con los partidos aliados, el PRI 
lograra la mayoría en siete de los 
12 Congresos estatales que se 
renovaron. Los electores nos dieron 
su confianza para crear contrapesos 
que aseguren equilibrios en el ejercicio 
de gobierno”, concluyó.
La líder nacional, deja entrever que los 
errores de las personas se reflejan en 
los partidos o instituciones, por ello,  
la necesidad de valorar resultados, 
cambiar acciones y escuchar,  atender 
y cumplir a los ciudadanos.
LA SSA NEBULIZA LA CIUDAD
No todo es tan malo en esta tierra 
de Nervo y Escutia, pues es notorio 
el trabajo que realiza la Secretaría 
de Salud en la entidad, en particular 
en la capital del Estado,  pues 
todos hemos visto las brigadas de 
nebulizacion en colonias,  barrios y 
el mismo cuadro.
El objetivo, es prevenir enfermedades 
por la picadura del mosquito transmisor 
del dengue, chingonkuya o zica, 
por eso la invitación al ciudadano 
que limpien sus casas y saque los 
desechos y chatarras que son lugares 
donde se anidan esos animalitos.
Es plausible esa tarea de empleados 
de la SSA a cargo del doctor Pavel 
Plata Jarero, que buscan en esta 
temporada tener el menor número 
de enfermos.  

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

pinión

Se dice comúnmente que conforme 
avance la carreta se van acomodando 
las calabazas, y al parecer eso está 
pasando al paso de los días en que 
irremediablemente tendrá que llegar 
el tiempo de elecciones en el estado 
de Nayarit para la gubernatura, en 
donde ya desde hace tiempo hay 
suspirantes moviendo el agua política 
para ver si es chicle y pega. Y si bien 
se dice que aún no son tiempos de 
campaña, dichos movimientos se 
cubren con el motivo de dar a conocer 
los problemas ancestrales ya, por 
las que atraviesa la entidad y que al 
parecer ya se tienen las soluciones 
adecuadas; ahora sí, se dice.
El que haya varios suspirantes ha 
estado sirviendo para ver las cargadas 
hacia un ente político y otro, y hasta 
de otros seres que de políticos no 
tienen nada más que puros familiares, 
amigos y allegados. Esta cargada 
servirá para que cuando se definan de 
bien a bien quién es quién, comprobar 
lealtades y afinidades, porque cada 
vez que sucede un acontecimiento de 
esta naturaleza, se da la desbandada 
dejando solo a quien no fue favorecido 
por el dedo mayor, para irle a aplaudir 
al ungido o ungida, debido a eso de la 
paridad de género y que se nos dé la 
sorpresa de que hay un ente femenino 
escondido bajo la manga de algún 
partido político y cuya designación deje 
suspirando a más de uno que ya se 
sentía con el derecho por antigüedad, 
por amiguismo o compadrazgo.
Por lo pronto la moneda está en el 
aire y hasta los partidos morralla, las 
rémoras de siempre, ya comienzan 
a frotarse las manos para ver si les 
llega la iluminación para aliarse con 
el que será y que no vayan a abanicar 
ponchándose ahora sí de una vez y 
para siempre. Porque es un hecho 
que lo que figurará en los próximos 
comicios de 2017 en Nayarit, serán 
las alianzas entre los más disímbolos 
partidos políticos; coaliciones que serán 
más bien para desanimar al electorado 
debido a la disparidad de ideologías 
entre los partidos en sí, por lo que ese 
desánimo podría propiciar aún más el 
ya tan marcado abstencionismo. Y si 
bien ahora hay gente interesada en 
participar cívicamente, también los 
hay que las elecciones no les llaman 
la atención anteponiendo una apatía 
sobre las mismas porque ya desde 
hace muchas décadas han comprobado 
que jamás se cumplen las promesas 
ni los programas que beneficien a 

la población, sino a ciertos sectores 
y nada más. Y para los que sí les 
interesa, la mayoría dice que ya no 
se van por partido esté coaligado o 
no, sino por el mono, por el personaje 
que más les llene el ojo (sin albur) 
contienda por el partido o coalición 
que sea.
En donde más están enfocadas 
las baterías del público que sí está 
interesado en política, es en el PRI, 
pues vaya que se tendrá que tejer 
fino para no herir susceptibilidades 
porque los suspirantes que pertenecen 
a dicha asociación política son buenos 
cuadros, con un potencial político 
enorme y una carrera dentro de las 
filas del priismo que los tiene bien 
posicionados, y por ende, cuentan 
también con infinidad de seguidores que 
desde ya se han estado organizando 
para de una forma u otra y hasta 
veladamente hacer una forma de 
proselitismo a favor de quien apoyan. 
Así que por eso llama la atención en la 
opinión pública interesada en la vida 
política de Nayarit, qué irá a pasar 
en determinado momento cuando 
se llegue el momento de decidir si 
con melón o con sandía, porque se 
antoja que será una decisión muy 
difícil en donde irremediablemente 
se tendrán que pisar algunos callos y 
lastimar orgullos y vanidades, si bien 
no de los suspirantes, sí de los que 
están detrás y que ya se sueñan en el 
próximo Gabinete gubernamental. Y 
sea quien sea el ungido priista, tendrá 
que haber por fuerza los resentidos de 
siempre que por despecho trabajen 
en contra de quien quedó y que por 
ende truncó sus aspiraciones. Esto se 
ha visto a lo largo de la vida política 
no nada más en nuestra entidad, 
sino en el país entero. Grupos que 
apoyaban al que no quedó y que 
aprovechan su relativa fuerza que 
tomaron en las campañas internas de 
proselitismo para ponerle toda clase 
de trabas y obstáculos a quien quedó 
y, que así sea de su mismo partido 
político, hacen todo lo posible para 
que pierda aliándose soterradamente 
con las fuerzas contrarias al candidato 
de su propio partido político, única y 
sencillamente por el resentimiento y 
el rencor. 
Así que no hay que dejar de monitorear 
lo que pasa, pase y pasará dentro de 
las mismas filas del PRI, y conocer 
quiénes son verdaderamente leales y 
honestos consigo mismos y quiénes 
darán al final la puñalada trapera.

La puñalada trapera LA CORRUPCION DE POLITICOS REFLEJADA  
EN PARTIDOS E INSTITUCIONES 
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Registran niño que tiene en 
jaque reforma de diputados

Extremar precauciones esta 
temporada de ciclones: 

Heriberto Castañeda

Política

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Este jueves fue registrado 
en Tepic un niño nacido el 
cuatro de marzo, cuyo caso, 
al ser hijo de una pareja que 
aún no cumple 18 años, está 
llamado a ser una alerta sobre 
presuntas deficiencias con 
que la Cámara de Diputados 
efectuó recientes reformas 
al Código Civil del Estado, 
con votación unánime de los 
legisladores.
Y es que, se explicó en este 
espacio, inicialmente se 
negó el registro del pequeño 
en razón de la edad de los 
padres. Sin embargo, en 
acatamiento a una suspensión 
provisional a favor de la pareja, 
la dirección del Registro 
Civil en Tepic ha procedido 

a expedir la correspondiente 
acta de nacimiento.
En el documento consta una 
singular anotación:
“Juicio de amparo indirecto 
exp. 1284/2016 Juzgado 
Primero de Distr i to en 
Materia de Amparo Civil, 
Administrativa y de Trabajo 
y de Juicios Federales en el 
Edo. de Nayarit”. Es decir, el 
registro fue en acatamiento 
a la suspensión provisional 
dictada por el juez federal 
Rogelio Alberto Montoya 
Rodríguez, que puso el interés 
superior del niño por encima 
de cualquier otro.
Por una suspensión similar, 
el sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) 
estatal emitió una constancia, 
por la asistencia de la pareja 

a un curso prematrimonial.
Tal y como fue explicado en 
este espacio, en el amparo 
se advierte que la reforma 
no previó la realidad social 
que priva en el estado, 
puesto que muchos jóvenes 
en edad menor a 18 años 
ya hacen vida en común, 
como en el caso concreto y 
con un hijo. Y es entonces, 
paradójicamente, cuando 
el más agraviado resulta 
ser el bebé que, al no estar 
registrado, no podría acceder 
a beneficios como el de la 
seguridad social. 
Es decir, la reforma no 
influye para que haya menos 
embarazos de adolescentes, 
por ejemplo.
El juez federal ha anunciado 
que lo tocante a la edad mínima 

de 18 años para 
contraer matrimonio 
s e r á  e s t u d i a d o 
en la  audienc ia 
constitucional.
La pareja involucrada 
aún no está unida 
e n  m a t r i m o n i o , 
pero la suspensión 
p rov i s i ona l  que 
generó su registro 
fue para dar identidad 
y protección al niño.

Secretaría de Salud, para estar 
dentro de los términos y los 
números que la Secretaría 
acepta como buenos, pero 
que lo más importante es que 
sean efectivos, para que no 
pongan en riesgo la salud de 
los habitantes de Tepic, tanto 
en la zona urbana como en 
la zona rural.
Castañeda Ulloa, reconoció 
que el porcentaje de cloración 
varía en el  Municipio, 
presentándose un poco más 
de problemas es en la zona 
rural, en donde se llevan a 
cabo los recorridos para tomar 
las muestras en distintas 
partes, con la finalidad de 
clorarla de la mejor manera, 
lo cual se hace con hipoclorito 
de sodio, el cual se adquiere 
en Jalisco y  se resguarda en 
una bodega.  La inversión 
es costosa, sin embargo se 
hace, dado a que es una de 
las prioridades de SIAPA,  es 
necesario cumplir al 100 por 
ciento con la cloración de la 
misma en todos los pozos y 
en todas y cada una de las 
comunidades de la región ya 
que  aseguró que la cloración 
del agua en Tepic es una de 
las prioridades y una de las 
principales instrucciones del 
Alcalde, es que se haga en 
tiempo y forma.                                                                                           
En otro orden de ideas el 
Director en Tepic del Sistema 
Integral de Agua Potable 
y Alcantarillado (SIAPA), 
aseveró  que tanto el sistema 
de agua potable como de 
drenaje, se encuentra en 
muy malas condiciones en 
toda la ciudad, pues durante 
muchos trienios no se le ha 
invertido lo suficiente para 
poderlo cambiar, lo que ha 
propiciado que las fugas, 
tanto de uno como de otro, 
saturen de llamadas al SIAPA, 
para que los arregle, ya que 

las fugas no se registran en 
alguna zona en particular, 
pues se tienen prácticamente 
por toda la capital nayarita y 
estas son atendidas conforme 
a las posibilidades de la 
instancia ya que son muchas 
y no hay personal suficiente, 
por lo que se le da prioridad 
a las emergencias.
Castañeda Ulloa, aceptó que el 
rezago que se tiene en ambos 
servicios, es histórico, por lo 
tanto se ocupan millones de 
pesos, para poder solucionar 
la problemática, mismos que 
aceptó, no se tienen por el 
momento, es por ello, que en 
la medida de sus recursos 
es como se va atendiendo 
esta clase de detalles, lo 
lamentable de este asunto, es 
que hay fugas de aguas que 
no son detectadas, porque 
estas se encuentran en el 
subsuelo, por lo tanto dar con 
cada una, resulta bastante 
difícil, lo que ocasiona que 
cientos de litros de agua se 
desperdician día tras día y las 
familias de los alrededores 
reciben menos de lo que 
deberían.
El funcionario municipal, 
insist ió .- que en esta 
temporada de estiaje, los 
niveles de los pozos bajan 
considerablemente, es por 
ello que resulta indispensable 
que la ciudadanía tome 
conciencia del buen uso que 
se les debe de dar y evitar 
acciones como lavar el coche 
con la manguera o la misma 
banqueta y calle, se deben 
acabar esas prácticas, por 
lo que hizo un llamado a la 
población  para que las fugas 
sean reportadas directamente 
en SIAPA, para que, en cuanto 
se tenga personal disponible, 
acudan a repararlas, ya que 
tenemos que atender lo más 
urgente.- concluyó.

* En el acta de nacimiento aparece una singular anotación: el número de 
amparo y juzgado a través del cual fue posible el registro.

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic .- Es urgente extremar 
precauciones, en esta 
temporada de calor, en 
la que las enfermedades 
gastrointestinales están a la 
orden del día, la cloración del 
agua potable, es importante 
para evitar que la población 
enferme, incluso que puedan 
surgir padecimientos como el 
cólera, es por ello, que realizar 
esta actividad en cada pozo de 

Tepic, es indispensable y si le 
sumamos que ya estamos en  
temporada de lluvias, ciclones 
y huracanes, tenemos que 
estar más atentos tanto 
las autoridades, como la 
ciudadanía, para atender 
cualquier contingencia, pero 
hay que tener en claro que 
la responsabilidad no es 
solo del municipio, sino de 
todos los tepicences, así lo 
dio a conocer, el director del 

SIAPA, Heriberto Castañeda  
Ulloa.                                   
Agregó que  desde hace 
meses se iniciaron los 
trabajos de prevención  y 
en estos momentos  están 
trabajando permanentemente 
en ello e invirtiendo lo 
necesario en el cloro, para 
mantener la salud de los 
tepicenses, dijo – nosotros-  
estamos  cumpliendo con los 
estándares que nos pide la 
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El primero en el país

Se firma convenio a 
favor de víctimas de 
violencia en Nayarit

Siguen campesinos 
presionados por 

cajas de ahorros y 
no tienen ni para 
sembrar: Salazar  
Por Rafael González 

Castillo 
De tiempo completo  abogados 
de los agiotistas, Financiera 
Nacional y de las  Cajas de 
Ahorro Solidarias siguen  
presionando  a los campesinos 
de la costa  para que cubran 
los créditos que recibieron en 
el pasado otoño e invierno. Los 
productores  afirman  que  los 
profesionistas  se dan el lujo de 
recoger tractores, camionetas, 
vacas, terrenos a  cambio 
de parar las demandas de 
embargo que presuntamente  
interpusieron hace algunas  
semanas  ante las instancias 
correspondientes.  
Lo anterior  ha provocado 
mucho estrés a los hombres 
del campo que no tienen ni para 
alimentarse. Los afectados 
para poder sobrevivir tienen 
que consumir verdolagas, 
quelites y algunos otros 
vegetales que  recolectan 
en sus tierras gracias al 
temporal. 
 La mayoría de los productores 
de la zona norte no han podido 

ni abonar el financiamiento 
que les  otorgaron para 
sembrar   porque les  deben 
las cinco mil toneladas de 
frijol que acopiaron hace 
casi dos meses. Por el grano 
almacenado  y  los apoyos 
a la comercialización los 
campesinos reclaman poco 
más de cincuenta millones 
de pesos a las empresas 
que fueron autorizadas para 
recolectar el alimento por la 
Secretaría  de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural 
y Pesca de la entidad.
El Presidente de la Asociación 
“Alejandro Gascón Mercado”, 
Humberto Salazar Valenzuela, 
dice que planean  regresar 
al gobierno federal a buscar 
algunas alternativas para 
destrabar el problema porque 
en el estado nadie les hace 
caso.
Este problema desalienta el 
cultivo de granos básicos en 
la mayor parte de la costa y 
provoca  que los campesinos 
renten sus tierras, afirma el  
entrevistado.     

En  su  p ropós i t o  de 
salvaguardar la integridad 
y los derechos de las 
personas v íc t imas de 
violencia intrafamiliar, el 
Instituto Nayarita de Apoyo 
y Prevención de Violencia 
Intrafamiliar, INAPVI, es el 
primer organismo en todo el 
pais en firmar un convenio de 
colaboración con la Comisión 
Ejecutiva de Atención a 
Víctimas. 
Miriam Teresa Arrambide 
Tapia, Presidenta de la 
institución explicó su propósito, 
“promover el derecho a una 
vida libre de violencia a las 
personas que la sufren y 
ofrecerles un lugar seguro 
con apoyo jurídico, médico 
y psicológico. Atendemos al 
año aproximadamente mil 
mujeres, Nayarit es número 
uno en violencia familiar”.
“El INAPVI es una asociación 
civil sin fines de lucro con un 
refugio de alta seguridad, 
anónimo y confidencial 
que salvaguarda la vida de 
mujeres, sus hijas e hijos 
víctimas de violencia extrema. 
Seis años de labor que se 
traducen en el Programa de 
Atención Integral a Victimas 
2014-2018 en cuya creación 
participé”.
En su oportunidad, Sergio 
R o c h í n  d e l  R i n c ó n , 
Comisionado del Gobierno de 

la República 
señaló que 
la firma del 
c o n v e n i o 
p r e t e n d e 
fortalecer la 
prevención, 
atención y 
ap l icac ión 
de la Ley 
General de 
Acceso de 
las Mujeres 
a una Vida 
L i b r e  d e 
Violencia que incluye todos 
los tipos de violencia de 
género.
“Esta ley responde al 
compromiso del Estado a la 
no discriminación psicológica, 
física, patrimonial, económica, 
laboral, institucional, sexual 
y de pareja que constituyen 
la violencia feminicida; asi 
como la promoción del 
empoderamiento de las 
mujeres y de sus derechos 
humanos fundamentales”, 
enfatizó el funcionario.
“Obliga al Estado a destinar 
recursos suficientes para 
enfrentar la violencia contra 
las mujeres, a los Congresos 
locales a legislar en la 
materia y a las autoridades a 
garantizar, mediante políticas 
gubernamentales, la atención, 
sanción y erradicación de la 
violencia desde el municipio 

hasta la federación”, concluyó.
Los testigos de la firma 
de convenio inédita fueron 
Wendy Figueroa Morales, 
Directora General de la Red 
Nacional de Refugios; Carlos 
López Kramsky, coordinador 
general de delegaciones 
de la Comisión Ejecutiva 
de Atención a Víctimas y el 
Delegado de esta Comisión en 
Nayarit, Francisco Cervantes 
Ruiz. 
El INAPVI en lo operativo 
proporciona alojamiento 
temporal a las mujeres 
víctimas de violencia, pero 
otra de sus líneas de acción 
promueve la reintegración 
familiar y al ámbito educativo, 
capacitación para el desarrollo 
de habilidades y participación 
de las mujeres en talleres 
de terapia ocupacional y 
recreativa.
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EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN 
DEL GOBIERNO DE YUCATÁN, ESTÁ 

PELEADOCON LA ORTOGRAFÍA: ESCRIBIÓ  
"ATRAVÉZ"  EN LUGAR DE  "A TRAVÉS".

- - - - - - -
Pa' que aprenda ortografía
hay que evaluarlo también;
y que escriba por diez días
cinco planas de "a través"

E P I G R A M A
Por: Igibato

pinión

Visión Política
Por Edmundo Virgen

Carlitos Muñoz hizo realidad los 
pronósticos y se llevó el triunfo

Los comicios al interior de la 
universidad para elegir dirigente del 
sindicato de personal académico 
SPAUAN  llegaron a su término y 
el Maestro en Ciencias CARLOS 
MUÑOZ BARRAGAN se alzó con 
la victoria, haciendo realidad los 
pronósticos que con semanas de 
anticipación le daban el triunfo. De 
esta forma y en una elección por 
demás competida, CARLITOS fue 
reelecto por un periodo más por un 
importante porcentaje de la base 
sindical, que en esta elección se 
pronunció por la continuidad del 
programa de trabajo que dirigente se 
ha propuesto cumplir para beneficio 
de todos los agremiados. Con un 
conteo de 1067 votos a favor, contra  
877 de su adversario más cercano, 
el contador fue declarado vencedor 
para dirigir los destinos del SPAUAN 
durante el periodo 2016-2019 y al 
dar sus primeras impresiones ante 
comunicadores señaló que en este 
proceso no hay perdedores ya que 
todos resultaron ganadores, puesto 
que el compromiso será dar buenos 
resultados a todos los sindicalizados. 
Cabe destacar que el proceso de 
elección del Secretario General del 
Sindicato de Personal Académico de la 
UAN, se caracterizó por ser totalmente 
democrático y transparente, por lo 
que luego de darse a conocer los 
resultados arrojados en el conteo 
de votos los representantes de los 
cuatro aspirantes al cargo aceptaron 
el resultado de  la votación. A la vez 
CARLOS MUÑOZ BARRAGAN al 
recibir su constancia de mayoría y 
rendir la correspondiente protesta 
estatutaria, señaló que el proceso 
de elección quedó atrás y ahora es 
hora de trabajar en equipo, todos 
unidos para consolidar la unidad tan 
necesaria al interior del sindicato, por 
lo que es tiempo de trabajar y poner 
el máximo esfuerzo para cumplir 
con el proyecto y los compromisos 
que quedaron inconclusos durante 
su primera gestión, algo que fue 

ajeno a su voluntad ya que hubo 
problemas financieros causados por 
factores externos que impidieron se 
cumpliera con el contrato colectivo 
de trabajo, pero asegura tener 
confianza en que en este nuevo 
periodo que inicia podrá cumplir 
con las expectativas de todos los 
maestros, a quienes convoco para 
que se integren a las labores de la 
universidad para seguir fortaleciendo 
a la organización sindical. 
Pero quien la mera verdad no se 
cansa de armar CIRCOS en cada 
proceso de elección es el dirigente 
de SETUAN Luis Manuel Hernández 
Escobedo, quien hace unos días 
fue reelecto por sus agremiados 
por otro periodo más para sumar 
casi 40 años al frente de este 
sindicato, que más bien parece una 

empresa privada que se dedica a 
la adquisición de bienes raíces ya 
que como la humedad, poco a poco 
se está apropiando de terrenos que 
pertenecen a la universidad y que de 
acuerdo al reglamento interno dichos 
predios deberían ser destinados 
para la construcción de edificios del 
nivel medio superior y nivel superior, 
pero este líder sindical haciendo 
uso de sus vaquetonadas, mediante 
triquiñuelas se los ha apropiado 
para construir en beneficio de su 
empresa sindical una primaria, 
una secundaria y un preescolar 
que se ubican a un costado de 
la prepa Uno, precisamente hay 
quienes aseguran que a esta prepa, 
el actual diputado ya le echo el 
ojo para también adjudicársela y 
de paso enviar a los estudiantes 
preparatorianos a un terreno que 
la universidad está solicitando al 
gobierno por el rumbo de Villas de 
la Cantera. De continuar así las 
cosas y si no hay quien les ponga 
un alto a todas estas pillerías, los 
escasos terrenos que aún quedan 
en la Ciudad de la Cultura “Amado 
Nervo” pasaran a ser propiedad del 
SETUAN.
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EL PRI ES UN PARTIDO 
SÓLIDO Y UNIDO

Listos para la batalla

Superan Báscula 
“Tecuala Argumedo 

y Julio Mendoza

El presidente y secretaria general 
del Comité Directivo Estatal en 
Nayarit, Juan Carlos Ríos Lara 
y la Senadora Margarita Flores 
Sánchez, respectivamente, 
asistieron al encuentro con las 
dirigencias estatales del país 
que encabezó la líder nacional  
del PRI, Carolina Monroy, quien 
reconoció la lealtad y compromiso 
de la militancia a quien se le 
debe un profundo respeto, cuya 
confianza ha permitido que el PRI 
se mantenga como la primera 
fuerza política nacional, como 
un partido sólido y unido.
En compañía de los integrantes 
del Comité Ejecutivo Nacional y de 
la estructura priista conformada 
por los secretarios regionales, 
delegados del CEN, presidentes 
y secretarios generales de los 
Comités Directivos Estatales 
del tricolor, Carolina Monroy 
encabezó la reunión “Diálogos 

con las Dirigencias”, donde 
expresó “necesitamos volver 
a las bases y reconocer el 
trabajo de nuestra gente en 
las comunidades, que día a 
día luchan con emoción por un 
partido sólido y serio, que es el 
que necesita México”.
En el salón “Alfonso Reyes” de 
la sede priista, la legisladora 
mexiquense resaltó que una vez 
que las dirigencias estatales del 
partido iniciaron una reflexión 
crítica y autocrítica profunda 
de los resultados electorales 
del pasado 5 de junio, “sin 
echar campanas al vuelo 
pero también sin flagelarnos, 
ahora corresponderá que lo 
hagan los militantes, debemos 
escucharlos”.
Rei teró la necesidad de 
emprender el gran diálogo 
nacional hacia el interior de ese 
instituto político para recuperar 

la confianza de la ciudadanía, 
“tenemos que recuperar la 
confianza de la ciudadanía y 
reafirmar el compromiso vivo 
de la militancia priista, con 
trabajo serio, diálogo abierto y 
resultados, para reencontrarnos 
con esas mujeres y hombres, 
que son el corazón de nuestro 
partido, debemos ser los primeros 
en atender sus necesidades”, 
afirmó.
Posteriormente, fue presentado 
el documento “Nuestro reto 
2016; informe electoral”, por el 
senador Arturo Zamora Jiménez, 
secretario de Acción Electoral, 
quien destacó que el PRI ha sido 
y sigue siendo la primera fuerza 
política nacional, como lo muestra 
la información validada por el 
Instituto Nacional Electoral, ya 
que el 5 de junio fue el partido 
que más votos obtuvo.
Añadió que el tricolor ganó 
la mayoría de ayuntamientos 
en juego y precisó que de 
un total de 549, obtuvo 262 
en coalición con el PVEM y 
Nueva Alianza, “nuestro más 
cercano competidor ganó 131 
presidencias municipales”, 
remarcó.
Zamora Jiménez aseguró 
que las victorias del PRI se 
debieron al permanente trabajo 
de organización que realizó, así 
como por la amplia movilización 
de su estructura y el contacto 
directo con la ciudadanía.
“Eso nos permitió que, en 
conjunto con los partidos aliados, 
el PRI lograra la mayoría en siete 
de los 12 Congresos estatales 
que se renovaron. Los electores 
nos dieron su confianza para 
crear contrapesos que aseguren 
equilibrios en el ejercicio de 
gobierno”, concluyó.

El campeón Mundial de los 
pesos paja de la Federación 
Internacional de Boxeo (FIB), 
el nayarita José Eduardo 
“Tecuala“ Argumedo Barraza 
y su retador, el nicaragüense 
Julio “Gigante” Mendoza”,  
libraron sin mayor problema  
la  báscula  y están listos 
para subir al ring en la pelea 
estelar de la función de Box 
profesional  este viernes 
01 de julio en el Palenque 
de la Feria, impulsada por 
el  Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda.
 Concurrida  resultó la 
ce remon ia  de  pesa je 
realizada en la plaza principal 
de Tepic, encabezada por 
Ariel Lugo Corrales, Director 
del Instituto Nayarita de 
Cultura Física y Deporte 
(INCUFID) y por  Aarón Kiser, 
Vicepresidente de la  FIB,  
quien trae  la  encomienda 
de sancionar el combate.
Ambos peleadores marcaron 
las 105 libras (47.6) kg en su 
primer intento. El campeón 
“Tecuala” Argumedo dijo 
sentirse fuerte, confiado en 
su preparación para retener el 
título ganado en Japón, “me 
costó mucho trabajo llegar 

hasta donde estoy, ganar 
un campeonato significó 
mucho sacrifico para mí y 
mi equipo. Voy a darlo todo 
en el ring para que se queda 
en casa por buen tiempo”, 
aseguró el orgullo nayarita.
Con bajo perfil, pero no 
con menos ganas de dar el 
campanazo, Julio Mendoza 
y su equipo señalaron venir 
dispuestos a todo con tal 
de llevarse el cinturón de 
campeón, “no venimos 
a pasearnos, desde que 
salimos de Nicaragua nuestro 
objetivo es regresar como 
campeón, la preparación 
está hecha y vamos a 
hablar en el ring”, indicó el 
centroamericano.
La función está respaldada por 
9 peleas más profesionales, 
que calentarán el ambiente 
de la afición que se espera 
haga un lleno total para 
apoyar al “Tecuala Argumedo 
y el resto de los nayaritas 
que entran en la función.
La taquilla se abrirá a las 
16::00 hrs y los boletos tienen 
costo de 100 general y 200 
pesos ring side. La primera 
pelea da inicio en punto de 
las 20:00 hrs.

Exhortó Carolina Monroy a Comités Directivos Estatales a 
reencontrarse con la militancia priísta
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Trabajadores de nómina y 
agremiados de los diferentes 
sindicatos al servicio del Gobierno 
del Estado, organismos públicos 
descentralizados y Ayuntamiento 
de Tepic, agradecieron al 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda por la oportunidad 
que les brinda de obtener un 
patrimonio familiar, a través de 
las facilidades para adquirir un 
terreno en el Fraccionamiento 
Valora, ubicado a un costado de 
la Arena Cora, en Tepic.
Reconocieron el respaldo del 
Gobernador a la clase trabajadora 
con hechos concretos como 
ofrecerles un terreno de 7 
por 16 m2, —con todos los 
servicios públicos— con una 
inversión de 50 mil pesos 
a 13 meses sin intereses, 
dando 10 mil de enganche 
que pueden ser tomados 
del aguinaldo adelantado, y 
pagando mensualidades de 
aproximadamente 3 mil pesos.
La trabajadora sindicalizada del 
SUTSEM, Sofía Liliana Macías 
García, quien labora en la 
Secretaría de Administración y 
Finanzas del Gobierno del Estado, 

destacó lo accesible del proceso 
para la adquisición del predio y el 
hecho de que el Gobernador se 
haya acercado a las inmobiliarias, 
bancos y constructoras para 
que les brinden opciones a los 
trabajadores que deseen edificar 
una vivienda; lo anterior ocurrió 
en las instalaciones del Parque 

Metropolitano, en Tepic, donde 
se están realizando los trámites 
correspondientes para formar 
parte del Fraccionamiento Valora.
“Me es muy grato recibir esta 
noticia, la verdad yo no me 
esperaba que el Gobernador 
nos diera la oportunidad de 
adquirir un terreno a un precio 
muy accesible, a pagar en 
mensualidad. Aparte de que es 
un terreno, nos está dando la 
opción de construirlo. Muchas 
veces decimos: bueno, ya tengo 
el terreno y ahora qué hago, 
también está esa posibilidad, 
enhorabuena y pues aprovechar 
la oportunidad. Agradecerle 
por este gran apoyo que es 
para todos los basificados, a 
todos los trabajadores; incluso 
a la gente de menor nivel que 
también va a tener el derecho 
a esta posibilidad de adquirir 
un crédito”, señaló.
Por su parte, Ibis Hernández, 

trabajador sindicalizado del 
SUTSEM que labora en el  
ICATEN, señaló que nunca en 
la historia una administración 
estatal se habían otorgado 
tantas facilidades para que la 
clase trabajadora obtuviera 
un patrimonio, una vivienda o 
espacio para sus familias.

“Es una gran oportunidad ya 
que, para las personas que 
no contamos con terrenos, no 
contamos con una casa propia, 
puedes obtenerla, primeramente 
con facilidades de pago, son 
terrenos baratos, están ubicados 
en la parte de La Cantera, donde 
tienen ya todas las instalaciones 
de agua, drenaje, luz, y que 
próximamente van a pavimentar. 
Agradecerle por este tipo de 
apoyos, en donde beneficia a 
toda la clase trabajadora, en 
donde está apoyando y no se 
olvida de los trabajadores, y pues 
simplemente gracias, gracias 
por esta oportunidad”, señaló.
Son casi mil 600 los predios 
que formarán par te del 
Fraccionamiento Valora, —
ubicado a 3 minutos de escuelas, 
5 minutos de centros comerciales 
y 8 minutos del Auditorio de la 
Gente— y que están disponibles 
para la clase trabajadora.

olítica

Respaldan trabajadores 
a Gobernador por sus 

nuevas viviendas

“Tecuala” va por 
su primer defensa 

en Nayarit
El Gobierno de Nayarit 
y Promociones Frontera 
ofrecerán esta noche una 
función de corte internacional. 
En la pelea estelar el nayarita 
José “El Tecuala” Argumedo 
exponiendo la primera 
defensa de su título mundial 
en la división Paja de la 
Federación Internacional 
de Boxeo enfrentará al 
nicaragüense Julio Mendoza. 
El combate será en las 
instalaciones del Palenque 
de la Feria. El nayarita 
Argumedo con un récord 
17 peleas ganadas, tres 
derrotas y una empatada, 
mientras que su rival tiene 
marca de 11 combates 
ganados por 4 descalabros.
“Al ser mi primera defensa 
puedo escoger a mi rival. 
Solamente quiero aclarar 
que no es un costal como 

habían mencionado en algún 
medio de comunicación, 
el centroamericano está 
ranqueado en el número 
20 según el portal de Box 
Rec, ahí alberga a todos 
los peleadores de todos 
los organismos mundiales. 
Un servidor está en el 
cuarto sitio y soy el actual 
monarca de la Federación 
Internacional de Boxeo”, 
subrayó el nayarita.
En otros combates a 6 asaltos 
en peso Ligero, el nayarita 
Guillermo “Cachorro” Arroyo 
se medirá a Javier Mercado 
de Guadalajara, Jalisco. 
Mientras que a 4 rounds en 
peso Mosca, Alberto Arias 
Venegas enfrentará a Ulises 
Alba. En la misma división a 
4 vueltas, el nayarita José 
Burgueño subirá al ring ante 
el tapatío Rogelio González.
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apoyar a las víctimas.
"Existen muchos retos en esta 
materia y para hacerle frente 
es necesario realizar un trabajo 
conjunto entre instituciones, por 
eso se firman dos importantes 
convenios para garantizar el 
derecho a las víctimas: un 
Convenio Marco entre la CEAV 
con el Tribunal  Superior de 
Justicia, que será el primero 
en firmarse en el país con un 
órgano judicial local; y otro 
con la Comisión de Defensa 
de Derechos Humanos del 

estado de Nayarit", explicó 
Jaime Rochín del Rincón.
Por parte de la Comisión de 
Derechos Humanos del Estado, 
Huicot Rivas Álvarez, confirmó 
que éste es un día histórico 
porque atiende el rubro de 
mayor importancia dentro de 
la defensa de los derechos 

olítica

Instalan Primera Sesión 
Plenaria del Sistema Estatal 

de Atención a Víctimas
Durante la instalación de la 
Primera Sesión Plenaria del 
Sistema Estatal de Atención 
a Víctimas para el Estado de 
Nayarit, el Presidente de la 
Comisión Ejecutiva de Atención 
a Víctimas del Gobierno Federal, 
Jaime Rochín del Rincón, 
aseveró que Nayarit es un 
digno ejemplo de paz social y 
seguridad para sus ciudadanos, 
al ser la entidad federativa 
con el mayor avance contra 
la violencia a nivel nacional, 
según el más reciente estudio 

del Índice de Paz México.
La actividad estuvo presidida 
por el Secretario General 
de Gobierno, José Trinidad 
E s p i n o z a  Va r g a s ,  e n 
representación del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
quien señaló que “éste es un 
acto histórico para el estado 
de Nayarit porque se tiene una 
deuda con aquellos que esperan 
mucho de este equipo que hoy, 
presididos por el mandatario 
nayarita, formarán parte de 
esta Comisión, para quienes 

esperan recibir la ayuda: las 
familias que perdieron a seres 
queridos en esta lucha cruel, 
y que esperan ser arropados”, 
abundó el Secretario.
El presidente de la Comisión 
Ejecutiva de Atención a Víctimas 
dijo además que, mediante estos 
instrumentos garantizaremos  
importantes acciones en 
materia  de capacitación e 
intercambio de información 
entre instituciones, para, al 
mismo tiempo, establecer 
medidas de atención para 

humanos; y para las víctimas 
representa un elemento esencial 
para fortalecer el sistema de 
libertades dentro de un estado 
democrático de derecho.
Con la presencia de presidentes 
municipales, y del Fiscal del 
Estado, Edgar Veytia; en el uso 
de la palabra el presidente del 
Tribunal Superior de Justicia, 
Pedro Antonio Enríquez 
Soto expresó que, "estos 
convenios  representan un 
avance significativo aunado 
a la puesta en marcha del 

Nuevo Sistema de Justicia 
Penal, se trata de un paso 
histórico que da el gobierno 
de Roberto Sandoval, sobre 
cómo vamos a ser vistos hacia 
afuera porque la gente está 
demandando los resultados 
que produzca este grupo de 
trabajo".

Amplía Gobierno un mes 
más de descuentos en 

reemplacamiento y tenencia
Como una muestra de 
compromiso social con todas 
las familias nayaritas, el 

Gobierno de la Gente anunció 
que se extendió el plazo todo 
el mes de julio para que los 

propietarios de vehículos 
particulares y del servicio 
público, realicen el pago de 
sus impuestos por concepto 
del reemplacamiento de sus 
unidades con descuentos así 
como tenencia.
Roberto Sandoval Castañeda 
d i jo  que  duran te  su 
administración se ha buscado 
que haya una retribución 
social y apoyo gubernamental 
a los nayaritas que enfrentan 
un horizonte complicado por 
las diferentes situaciones 
económicas que atraviesa 

nuestro país, por ejemplo, 
el alza de la gasolina que 
recientemente entró en vigor. 
Por ello, giro sus instrucciones 
para que se ampliara el plazo 
de descuentos.
De tal forma, la Secretaría de 
Administración y Finanzas del 
gobierno estatal ampliará el 
plazo de los descuentos del 25 
por ciento en el costo de las 
placas nuevas; 50 por ciento 

en los recargos por atrasos y 
seis meses sin intereses con 
tarjeta de crédito y convenios.
Los pagos se pueden realizar 
en los bancos autorizados 
por la dependencia, en todas 
las oficinas recaudadoras de 
la entidad —incluyendo las 
ubicadas en el interior de 
Palacio de Gobierno— y en las 
oficinas anexas a la dirección 
de Tránsito y Transportes.
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Congreso del Estado de Nayarit 

Coadyuva en la 
prevención del dengue 

y chikungunyaTep ic . -  Con  l a  f i rme 
intención de contribuir a 
evitar la proliferación de 
los mosquitos causantes 
de la fiebre del dengue 
y chikungunya en esta 
temporada de lluvias,  y 
derivado de las reformas 
aprobadas a la Ley de Salud 
en materia de prevención y 
control de esta enfermedad, 
el Congreso del Estado de 
Nayarit implementa una 
campaña de difusión de 
este ordenamiento legal 
para hacer conciencia entre 
los habitantes de la entidad, 
sobre la importancia de 
descacharrizar sus viviendas 
y lotes baldíos.
Las disposiciones legales 
aprobadas y vigentes de la 
Ley de Salud en sus artículos 
107 y 114 bis señalan que 
el dengue y chikungunya 
e s  u n a  e n f e r m e d a d 
transmisible que está sujeta 
a vigilancia epidemiológica, 
de prevención, control y en 
su caso erradicación, por lo 
que todo aquel propietario o 
poseedor de lotes baldíos, 
locales o casa habitación 
que no los mantengan en 

•En el mes de mayo la 
Unidad de Transparencia 

y Acceso a la 
Información recibió un 

total de 10 solicitudes de 
información.

acciones parlamentarias de 
interés social, en aras de 
atender estas cuestiones 
de salud pública, mismas 
que se ejecutan con la 
participación de autoridades 
y la sociedad en general. 

•La Ley de Salud obliga 
a todo propietario o 
poseedor de lotes 

baldíos, locales o casa 
habitación tener en 

condiciones salubres 
sus propiedades, si no 

lo hacen podrían ser 
sancionados conforme a 

la ley. 

condiciones salubres y no 
acate las recomendaciones 
de las autoridades podrían 
ser sancionados de manera 
económica. 
De igua l  manera este 
o r d e n a m i e n t o  l e g a l 
for talece la prevención 
de  d i cha  en fe rmedad 
apl icando la  v ig i lanc ia 
epidemiológica, prevención 
y el control a través de 
campañas permanentes 
de descacharrización por 
parte de las autoridades 
de salud del estado y los 
municipios.  
Es preciso señalar que 
las reformas y adiciones 
a la Ley de Salud fueron 
aprobadas por unanimidad 
de las diputadas y diputados 
locales en Sesión Pública 
Extraordinar ia el  día 1 
de julio del 2015, cuya 
normat iva está v igente 
desde el 11 de julio del 
mismo año.
Es así como una vez más 
los integrantes de la Cámara 
Diputados de Nayarit toman 

“Un día en la vida de la mujer” importante 
conferencia para las mujeres de Bahía

•El diputado Alvaro Peña Avalos les trae a una 
importante investigadora de Michoacán para 

impartirles esta conferencia magistral

para con las mujeres y vamos 
a traer capacitación importante 
para su formación integral.
En el evento, estuvo presente el 
también diputado Héctor Santana 
García, como invitado especial, 
ya que también es uno de los 
impulsores del desarrollo en la 
zona y cuando se unen brazo 
con brazo para acercar a los 
badebadenses el desarrollo y 
si es para las mujeres mejor, 
recalcó el diputado Peña.
Fue un acto de convivencia 
natural, ya que se convocó a 
las mujeres trabajadoras y de 

gran corazón, para que con su 
entusiasmo podamos crear una 
red de gente comprometida para 
que a Bahía de Banderas le 
vaya bien y que vengan mejores 
tiempos y se pueda vivir mejor, 
apuntó.
Finalmente las mujeres asistentes 
se fueron contentas por la 
magistral conferencia, porque 
con este tipo de reflexiones se 
tienen un buen aprendizaje y se 
aprende con el ejemplo de este 
tipo de mujeres emprendedoras 
que no dejan de luchar por poner 
en alto a las mujeres.

Por Pedro Amparo Medina
La ponente Catalina Rosas 
Monge, originaria del estado de 
Michoacán, se caracteriza por ser 
una importante investigadora Nivel 
C de la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo, la 

cual trabajó en la Secretaría de 
Urbanismo y Medio Ambiente 
en el Estado de Michoacán y 
fundó el Instituto de Investigación 
sobre los Recursos Naturales 
en su estado.
La maestra catalina, comentó el 

diputado Peña Avalos, fue invitada 
para impartir una magistral 
conferencia “Un día en la vida de 
la mujer” para todas las mujeres 
de nuestro municipio de Bahía 
de Banderas, ya que nuestro 
compromiso ha sido siempre 
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Tepic, Nayarit.- Para minimizar 
los impactos del cambio 
climático en Tepic, se plantarán 
más de 80 mil pequeños 
árboles de diversas especies, 
en las colonias y ejidos del 
municipio; gracias a una 
importante donación que la 
empresa Ferromex realizó 
ayer a través del proyecto 
ecológico “Vagón Verde”.
El presidente municipal, Polo 
Domínguez se mostró muy 
contento por la presencia de 
decenas de estudiantes de 
la escuela primaria “Héroe 
de Nacorazi” ,  quienes 
intercambiaron una botella 
o bolsa de plástico por un 
árbol, el cual plantaron 
acompañados de funcionarios 
municipales.
“Una muy buena noticia para 

la ciudadanía: el Ayuntamiento 
de Tepic le sigue apostando 
al medio ambiente, a la 
sustentabilidad de las acciones 
de gobierno. Hemos hecho 
una invitación abierta a todas 
las escuelas, comités de 
Acción Ciudadana para que 
planten árboles, los cuiden, 
mantengan y limpien. Nosotros 
estamos preocupados por las 
siguientes generaciones y no 
por las siguientes elecciones”, 
dijo el alcalde tepicense.
El  ingeniero Alejandro 
Alarcón, subdirector de 
Relaciones Institucionales y 
Comunicaciones de Ferromex, 
dijo que en cooperación con 
Fundación Grupo México es 
como nace el proyecto “Vagón 
Verde”, que en esta ocasión 
llegó a Tepic cargado con 

olítica

80 mil árboles de diferentes especies 
serán plantados en el municipio de Tepic 

olítica

miles de pequeños arboles 
listos para ser plantados.
“Se trata de armar un eslabón 
verde para incluir a los niños 
en el medio ambiente, que es 
a lo que le está apostando 

Ferromex, coadyuvar e invertir 
continuamente en distintos 
equipos de alta tecnología para 
ser una empresa socialmente 
responsable”, afirmó.
Cabe resaltar que se donarán 

4 mil ejemplares al municipio 
de Ahuacatlán y 4 mil 500 
más a Xalisco. Con acciones 
como estas el Gobierno del 
Cambio trabaja a favor del 
medio ambiente.

Vienen más de 250 pilotos Listos para la batalla

Nayarit  sede de la Final 
Nacional de Motocross 

en Pista la Selva

Superan Báscula “Tecuala 
Argumedo y Julio Mendoza

Este próximo 2 y 3 de julio en 
la pista de La Selva, se llevará 
acabo la final del Campeonato 
Nacional de Motocross, anunció 
en rueda de prensa Ariel Lugo 
Corrales; director general del 
Instituto Nayarita de Cultura 
Física y Deporte (INCUFID), 
acompañado por Enrique 
Aguilar, promotor del evento 
y patrocinadores de la carrera.
Lugo Corrales, dio a conocer 
e l  cambio de sede de l 
importante evento, destacando 
principalmente la seguridad 
de los competidores, como 
las familias que asistirán a 
presenciar la competencia.
“Por seguridad de los pilotos 
se cambió la sede para la pista 
conocida como La Selva, así 
mismo anunciamos que será un 
gran evento para toda la familia, 
en donde se podrán ver a los 
mejores pilotos del país, que 
se da gracias a las condiciones 
que ofrece Nayarit como lo es 
la seguridad y el respaldo del 
gobierno a cargo de Roberto 

Sandoval Castañeda” expresó.
Por su parte el organizador 
del evento Enrique Aguilar 
agradeció el respaldo del 
Gobernador Roberto Sandoval 
por todas las facilidades para 
realizar este evento, ya que 
comentó que Tepic fue la 
mejor sede en el campeonato 
del año pasado, rompiendo la 
cifra de competidores a 283 de 
23 estados, cifra que esperan 
nuevamente para esta final. 
“Por segundo año consecutivo 
se calendariza la gran final en 
Tepic, el evento del año pasado 
fue el mejor. Ya inscritos tenemos 
más de 210 pilotos, nosotros 
esperamos un número igual o 
mayor a los del año pasado que 
fueron 283. De las ocho etapas 
del campeonato la de Tepic fue 
la mejor, en un gran escenario 
como lo fue el Auditorio de la 
Gente con la mejor entrada de 
aficionados registrada.
Desde muy temprana hora en 
la pista estarán rodando los 
competidores buscando su 

clasificación, por la tarde sería 
la competencia, destacando que 
habrá competidores nayaritas 
en esta gran final nacional, 
que será clasificatoria para 
los tres primeros lugares para 
representar a México en eventos 
internacionales.
“Participan 16 nayaritas en 5 
categorías, son 14 categorías, 
desde infantiles, juveniles, 
novatos, y las categorías 
profesionales, los competidores 
estarán desde las 9 de la 
mañana el sábado, en la 
clasificación y ya por la tarde 
inicia la competencia”.
Los nayaritas German Ocampo 
y Fred Bernal son pilotos a 
seguir, ya que están entre los 
mejores de su categoría, así 
como los demás nayaritas que 
estarán compitiendo ante su 
gente. 
El costo de entrada será de 
$50 pesos para adultos y los 
niños entran gratis, la pista la 
Selva está siendo rehabilitada 
para garantizar el espectáculo.

El campeón Mundial de los 
pesos paja de la Federación 
Internacional de Boxeo (FIB), 
el nayarita José Eduardo 
“Tecuala“ Argumedo Barraza 
y su retador, el nicaragüense 
Julio “Gigante” Mendoza”,  
libraron sin mayor problema  
la  báscula  y están listos 
para subir al ring en la pelea 
estelar de la función de Box 
profesional  este viernes 01 de 
julio en el Palenque de la Feria, 
impulsada por el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda.
 Concurrida  resultó la ceremonia 
de pesaje realizada en la plaza 
principal de Tepic, encabezada 
por Ariel Lugo Corrales, Director 
del Instituto Nayarita de Cultura 
Física y Deporte (INCUFID) y 
por  Aarón Kiser, Vicepresidente 
de la  FIB,  quien trae  la  
encomienda de sancionar el 
combate.
Ambos peleadores marcaron 
las 105 libras (47.6) kg en su 
primer intento. El campeón 
“Tecuala” Argumedo dijo 
sentirse fuerte, confiado en 
su preparación para retener el 
título ganado en Japón, “me 
costó mucho trabajo llegar 

hasta donde estoy, ganar un 
campeonato significó mucho 
sacrifico para mí y mi equipo. 
Voy a darlo todo en el ring 
para que se queda en casa 
por buen tiempo”, aseguró el 
orgullo nayarita.
Con bajo perfil, pero no 
con menos ganas de dar el 
campanazo, Julio Mendoza 
y su equipo señalaron venir 
dispuestos a todo con tal 
de llevarse el cinturón de 
campeón, “no venimos a 
pasearnos, desde que salimos 
de Nicaragua nuestro objetivo 
es regresar como campeón, 
la preparación está hecha y 
vamos a hablar en el ring”, 
indicó el centroamericano.
La función está respaldada por 
9 peleas más profesionales, 
que calentarán el ambiente de 
la afición que se espera haga 
un lleno total para apoyar al 
“Tecuala Argumedo y el resto 
de los nayaritas que entran en 
la función.
La taquilla se abrirá a las 16::00 
hrs y los boletos tienen costo 
de 100 general y 200 pesos 
ring side. La primera pelea da 
inicio en punto de las 20:00 hrs.
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El nuevo boulevard Tecuala- Acaponeta, 
presenta un gran avance en su construcción

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Gran avance 
lleva el boulevard Tecuala- 
Acaponeta, esta gran obra 
vendrá a dignificar la, vida 
diaria, la convivencia y el 
ánimo de los ciudadanos 
tecualenses que por fin 
después de varios trienios 
tuvo que venir un presidente 
que verdaderamente se 
preocupa por el bienestar 
de sus gobernados, dice 
un dicho para que “brincar 
tanto, estando el suelo 
tan parejo” gracias a las 
buenas relaciones  que lleva 
desde que inició su gobierno 
Lucio Santana Zúñiga con 
el gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda.
Este municipio en obras y 
otras cosas más vislumbra 
las buenas nuevas que están 
a la vuelta de la esquina,  la 
administración de los recursos 
públicos están a flor de piel, 
nadie esperaba que con tantos 
recortes en el gobierno federal 
y estatal, iba a ver estas 
grandes y extraordinarias 
construcciones de importantes 
vialidades en este municipio 
que ha sido y el gobierno 
municipal en turno reconoce 
que es un gran dolor de cabeza 
para los comerciantes que 
viven y tienen sus negocios 
por esa zona.
Para los que manejan el 
transporte público y el 

particular no se diga, pero 
al final de todo esto habrán 
de ser comprensibles y 
estarán orgullosos que este 
tipo de obras vienen para 
quedarse para dar servicio 
por muchos años y además 
por la calidad del material con 
que se están construyendo, 
por fin los habitantes de este 
orgulloso municipio junto con 
las comunidades y sus ejidos 
disfrutaran de algo que de 
verdad y reconocerlo que no 
se esperaba, el trabajo del 
primer edil Santana Zúñiga.
Es muestra de las ganas 
de trabajar y de seguir 
sirviendo a su pueblo, servir 
y no servirse, esto apenas 
parece empezar pero no es 
así la reconstrucción de la 
calle Amado Nervo  y otras 
excelentes obras han sido 
el talón de Aquiles en la 
ciudad  por eso en Lucio 
Santana  su capacidad para 
gobernar a los tecualenses 
ha sido de manifiesto desde 
el primer día de su gobierno 
junto con su señora esposa 
Sandra Partida de Santana  
numerosas familias han sido 
beneficiadas con diferentes 
programas asistenciales, 
federales y estatales, todo 
esto con el gran apoyo del 
presidente de la republica 
Enrique Peña Nieto y del 
gobernador tecualense por 
adopción Roberto Sandoval 
Castañeda. 
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Convocatoria Fondo 
de Conservación 

Bahía de Banderas

olítica

Fundación Punta de Mita 
otorgará una subvención de 
60 mil pesos al o los mejores 
proyectos sustentab les 
en la Riviera Nayarit; la 
convocatoria cierra el 22 
de julio de 2016.
L a  F u n d a c i ó n  P u n t a 
de Mi ta  ha lanzado la 
convocator ia Fondo de 
Conservación Bahía de 
Banderas, en busca de 
proyectos sustentab les 
de medio ambiente desde 
Nuevo Vallarta hasta Lo 
de Marcos.  
E l  anunc io  se h izo en 
conferencia de prensa este 
miércoles 29 de junio de 
2016 en las instalaciones 
de Marival Residences, en 
Nuevo Vallarta. Fueron el 
Presidente del Consejo 
d e  d i c h a  f u n d a c i ó n 
comunitaria, Greg Stanton, 
su Directora Ejecutiva, Lisa 
Schalla y la Coordinadora 
de Programas, Minerva 
Zamora, quienes dieron 
los detalles.  
El Fondo de Conservación 
de Bahía de Banderas 
se estableció en el 2014 
para apoyar los proyectos 

de asociaciones civiles y 
grupos de base a favor de 
la conservación de especies 
y hábitats naturales en la 
región.
U n  e q u i p o  a l t a m e n t e 
c a l i f i c a d o  e n  t e m a s 
ambientas, que contempla 
académicos, biólogos y 
expertos en la materia, 
será el que calif ique los 
proyectos presentados. 
La bo lsa a  repar t i r  es 
de $60,000 pesos, más 
un mín imo de 20% de 
contrapartida por parte de 
la organización solicitante.
 El fondo se nutre de la venta 
del l ibro “Guía de Campo 
Viva Natura” y donaciones 
de individuos a través de la 
Fundación Punta de Mita. 
Esta subvención se ofrece 
en honor a Rick Main, quien 
fue un defensor del medio 
ambiente toda su vida, 
y que amaba a la Bahía 
de Banderas y todos sus 
tesoros naturales.
Las propuestas deberán 
ser entregadas de acuerdo 
a las reglas descritas a 
más tardar el 22 de Julio 
de 2016. 
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VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

ONjETURASC
Francisco Cruz Angulo

LA  OTRA CARA DE LOS BLOQUEOS Paquetes de impunidad
El hombre en sociedad, tiene 
derechos y obligaciones, pero los 
derechos terminan donde empiezan 
los derechos de los demás, y en este 
entorno, las actuales circunstancias 
por las que atraviesa el estado de 
Oaxaca por las acciones emprendidas 
por la CNTE, resultan Ya inadmisibles 
e intolerantes, ya que un sector de 
la sociedad es la que por ahora está 
decidiendo por la vida económica 
y social de la entidad.
"Hágase la ley en los bueyes de mi 
compadre, pero no en los míos", el 
adagio popular, viene a modo, pues 
las leyes, independientemente de 
nuestras razones deben respetarse, 
y quien las viole se hace acreedor 
a un castigo, no puede haber 
leyes hechas a modo para unos 
cuantos, México es de todos, y 
en este tenor tal parece que los 
Integrantes de la CNTE, actúan 
como delincuentes pero no quieren 
que se les sancione como tales;, 
es entendible la defensa de sus 
ideas y posición, pero éstas deben 
realizarse con responsabilidad y 
mediante manifestaciones pacíficas 
y diálogos donde se priorice no sólo 
los objetivos de su sector sino de 
la sociedad entera sin dañar los 
intereses económicos y sociales 
de los demás sectores.
Los costos de los bloqueos, hasta 
ahora son considerables, por ahora, 
el gobierno está agotando todas 
las condiciones de diálogo, y por 
lo que se avizora, el único recurso 
para volver a la gobernabilidad en 
Oaxaca, desafortunadamente es la 
Aplicación de la Ley, el gobierno está 
obligado a su aplicación, más aún 
cuando las clases más marginadas 
de aquellos lares están sufriendo 
las consecuencias del desabasto 
de los principales satisfactores 
básicos.
Los empresarios oaxaqueños han 
insistido que los paristas retiren los 
bloqueos carreteros para reactivar las 
actividades productivas, de la misma 
manera, han solicitado al gobierno 
federal y estatal no den marcha 
atrás a la reforma educativa porque 
la misma representa un logro para 
la educación de la niñez mexicana, 
y confían que en los diálogos entre 
la Secretaría de Gobernación y la 
CNTE, los disidentes pongan su 
mejor disposición para evitar otras 
medidas. El movimiento magisterial 

ya ha provocado un caos económico 
al grado de que un cono de 4 
huevos - según los enterados- , 
cuesta alrededor de $40 pesos, 
el litro de gasolina - en lugares 
clandestinos- , cuesta entre los 40 
y 50 pesos - porque las gasolineras 
no tienen combustible, por lo que al 
no haber luz, gas ni gasolina en la 
ciudad de Oaxaca hay una especie 
de "toque de queda", situación que 
empieza a ser aprovechada por 
las hordas delincuenciales para 
cometer ilícitos. El sector turístico 
ha sido de los más golpeados, los 
hoteles empiezan a cocinar con leña 
ante la ausencia de combustible 
y operan cuando mucho al 5% de 
su capacidad y la industria de la 
construcción prácticamente está 
paralizada. Otra consecuencia de 
estos bloqueos la constituye que 278 
mil adultos mayores, beneficiarios 
de la SEDESOL, no han podido 
recibir su apoyo económico que les 
brinda esta dependencia.
El tema ha sido abordado desde 
sus diferentes aristas y ópticas, 
unas a favor y otras en contra, 
pero la raíz del problema reside 
en que la coordinadora resiente 
que sus privilegios y prebendas 
fueron arteramente captados, su 
influencia política fue disminuida 
y sus líderes ya no podrán seguir 
amasando fortunas atracando el 
presupuesto educativo de la entidad, 
y viendo afectado sus intereses 
salieron a las calles a forzar al 
gobierno para que  les devuelva el 
poder perdido y en este marasmo 
de indignidades "exportaron" 
su movimiento disfrazándolo de 
"auténtico movimiento social", el 
cual no deja de ser un movimiento 
de mezquinos intereses.
Derivado de lo anterior la Cámara 
alta respalda la aplicación de la 
Ley y el desalojo de activistas de la 
CNTE de las carreteras de Oaxaca 
a fin de restablecer el libre tránsito 
y las condiciones de gobernabilidad 
de esa entidad, dejando en claro 
que la reforma educativa no se 
negocia porque ésta no es para 
afectación de los maestros sino 
para apoyarlos, y su capacitación 
y profesionalización  impulsará una 
educación de calidad y generará una 
niñez mejor preparada. Al Tiempo
Esperemos y comentaremos... 
frago2009@hotmail.com

No cabe duda que como México no 
hay dos. Con gran estupor trascendió 
a la opinión pública nacional que los 
gobernadores priístas de Veracruz, 
Javier Duarte, Chihuahua, Cesar 
Duarte y el de Quintana Roo, Roberto 
Borge Angulo que entregarán la 
administración estatal a los próximos 
gobernadores que resultaron electos 
el pasado 5 de junio mañosamente 
utilizan a los Congresos de los Estados 
de mayoría priísta para crear nuevas 
instituciones y leyes a modo que 
les garantice un blindaje legal para 
cubrir todas las corruptelas en las 
que incurrieron durante su mandato.
En las tres entidades el Ejecutivo 
Estatal envió iniciativas de ley para 
crear la Fiscalía Anticorrupción, 
nombrar al titular del órgano estatal 
de fiscalización y promover a nuevos 
magistrados en el Poder Judicial 
del Estado con el claro propósito de 
colocar en esos puestos que tiene que 
ver con el combate a la corrupción 
a personas muy cercanas al actual 
Ejecutivo Estatal.
En el caso específico del gobernador 
de Veracruz, Javier Duarte el día 
de ayer aprobó el Congreso del 
Estado la creación de la Comisión 
Estatal Anticorrupción y la Fiscalía 
Anticorrupción.
Cuando se daba por hecho que 
la mayoría priísta aprobaría a 
los integrantes de la comisión 
anticorrupción y de la fiscalía antes 
dicha de última hora fue suspendida 
la votación hasta nuevo aviso.
Trascendió en los círculos políticos que 
intervino la Secretaría de Gobernación 
para evitar que se concretara esta 
acción legislativa que le daría 
impunidad al gobernador Javier 
Duarte puesto que hasta el momento 
existen 30 averiguaciones previas 
por desvíos de recursos públicos 
federales atendiendo denuncias de 
organizaciones civiles y partidos 
políticos veracruzanos e incluso el 
día de ayer 6 presidentes municipales 
veracruzanos presentaron denuncias 
ante la Procuraduría General de 
la República (PGR) por desvío de 
recursos de la federación que fueron 
entregados al gobernador  para 
la construcción de diversas obras 
públicas pero que hasta la fecha 
no han sido remitidos a las arcas 
municipales.
Es tal el cinismo y la sed de revancha 
del gobernador Javier Duarte que 
autorizó de un plumazo la basificación 
de cientos de empleados de confianza e 
hizo aprobar un incremento del 4% del 
producto interno bruto del Estado para la 

universidad veracruzana. Su propósito 
es claro tronar financieramente a la 
próxima administración estatal que 
encabezará por dos años el panista, 
Miguel Ángel Yunes Linares, o sea 
le puso una bomba de tiempo con 
toda la mala leche.
Esta misma estrategia la utilizan 
los gobernadores de Chihuahua y 
Quintana Roo.
Ante la indignación que provocó 
en la opinión pública nacional esta 
manera de torcer la ley para evitar 
rendir cuentas de como manejaron 
los recursos públicos en estas tres 
entidades gobernadas por el PRI, la 
presidenta nacional interina de ese 
instituto político, Carolina Monroy 
del Mazo condenó esa maniobra 
que, aunque legal éticamente es 
vergonzosa. Señaló que los tres 
gobernadores emanados de su partido 
tendrán que someterse a la ley.
Es tas  suc ias  man iobras  de 
gobernadores corruptos podrían 
evitarse en lo futuro si el Congreso 
de la Unión aprobara una ley que 
evite que en el último año de cada 
ejercicio gubernamental su titular no 
podrá enviar iniciativas de reformas 
o creación de nuevas leyes  a los 
Congresos de los Estados que 
tengan que ver con el combate 
a la corrupción; y por otro lado, 
que la entrega recepción de una 
administración a otra se realice en 
un tiempo no mayor a un mes.
En los tres casos que nos ocupa este 
comentario la entrega recepción se 
hará hasta dentro de seis meses, 
tiempo suficiente para esconder sus 
cloacas…
Reelección en el SETUAN y SPAUAN.-
Durante el curso de esta semana fueron 
reelectos en la dirigencia del Sindicato 
de Empleados y Trabajadores de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(SETUAN) Luis Manuel Hernández 
Escobedo y el maestro Carlos Muñoz 
Barragán en el Sindicato de Personal 
Académico de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (SPAUAN).
En el primer proceso electivo el 
diputado Luis Manuel Hernández 
Escobedo mediante votos directo, 
secreto y universal celebrado en cada 
una de las unidades académicas el 
95% de los trabajadores le refrendaron 
el cargo por 4 años más, lo que indica 
su buena gestión en beneficio de su 
gremio.
Estimado lector: si deseas consultar 
u opinar sobre los temas de esta 
columna visítanos en nuestra página 
http://conjeturas-cruzangulo.blogspot.
com/
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Ixtlán del Río
15

Excelente labor por parte del 
diputado Francisco Jacobo Cambero

Nacho 
Medina,  

suena para la 
demarcacion 2

Se tiene que buscar los 
mejores perfiles: Elías Cortez 

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.-  
Eficiente y responsable 
labor realiza el diputado 
local Francisco Jacobo 
Cambero,  apoyando a 
los que menos tienen 
en los municipios que 
representa con acciones 
oportunas cumpliendo su 
misión con la sociedad en 
los dos años que lleva en 
función, cabe señalar que 
Francisco Jacobo, es el 
único diputado escogido 
por el pueblo.
Personaje de gran cualidad 
pol í t ica que le gusta 
trabajar conjuntamente 
p a r a  q u e  e x i s t a n 
verdaderos beneficios para 
la comunidad reafirmando 
su excelente labor social en 

los municipios de Amatlán 
de Cañas e Ixtlán del Río,  
donde ha cubierto diversos 
rubros en las instancias 
correspondientes con 
mayor empuje en los 
social y deportivo.
Este activo diputado quien 
parece será candidato a la 
presidencia municipal,  por 
el tricolor, sin embargo el 
diputado Francisco Jacobo 
Cambero, se muestra 
reacio a platicar sobre 
esta actividad respetuosos 
de los t iempos y del 
trabajo del partido, pero 
nada está escrito aun en 
esta página dentro del 
marco electoral, donde 
no hay que descartar la 
posibilidad de verlo como 
candidato. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Debido 
a su interesante labor en 
la anterior administración 
panista Nacho Medina, es 
uno de los serios y más 
fuertes prospectos del partido 
de acción nacional para  
convertirse  candidato a  
regidor por  la demarcación 
dos, en las próximas elecciones 
locales,  un personaje de 
bastante popularidad que ha 
contribuido  con su liderazgo 
a  fomentar el panismo.
Nacho Medina, ha generado 
bastante  acercamiento con 
la gente en todo el municipio 
por su don de  talento como 
excelente negociador  y 
buen conciliador,  destacado 
miembro del PAN, que  en 
caso de ser designado como 
el candidato a regidor por la 
demarcación dos, sin duda 
sumara buenos votos para 
el albiazul, por su gran labor 
interna y externa.
Cabe mencionar que Nacho 
Medina, no ha hecho pública 
su aspiración en este entorno,  
pero todo indica que es el 
candidato más viable por 
su posibilidades de triunfo, 
aunque aún no cuenta con 
el carnet de miembro activo  
cubre todos los requisitos 
requeridos para la candidatura 
por los que los directivos 
tomaran las decisiones para 
que esta demarcación no 
quede acéfala. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- En 
entrevista con el empresario 
y licenciado  Elías Sánchez 
Cortez, a quien la vida no le 
ha regalado nada con una 
trayectoria donde siempre ha 
competido y ha luchado por 
conseguir lo que tiene, nos 
comentó sin protocolos del 
medio político que se tiene 
que avanzar en la democracia 
fortaleciendo las instituciones.
Pero sobre todo la participación 
ciudadana con énfasis en velar 
por la libertad de expresión, 
le preguntamos al licenciado 
Elías Sánchez Cortez,  que 

podría aportar un empresario a 
la política, su contestación fue 
corta, solo dijo que un empresario 
puede dar buenas condiciones 
en este entorno tan difícil como 
lo es la política, donde los 
ataques son inevitables.
Cabe hacer mención que el 
licenciado Elías Sánchez Cortez, 
no ha entrado a esta dinámica, 
porque tiene sus negocios de 
los cual vive, parece que no le 
gusta vivir del erario público,  
pero tiene buen perfil ya que es 
una persona humana convencido 
que se tiene que buscar a los 
mejores perfiles, y que no sean 
fácil presa de la corrupción. 

Resurge el Movimiento por el Amor a mi Pueblo: Managuito
 Por Jorge 

Mendivil”Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Sóolido 
de manera contundente el 
movimiento por el “amor a mi 
pueblo” , guiado  por la mística 
del líder moral en la zona 
sur, Héctor Javier Sánchez 
Fletes,  (MANAGUITO),  un 
verdadero baluarte que da 

confianza y quien es el ídolo 
de los  pueblos del sur, decisivo 
y firme regresa a petición de 
los suyos, aquellos que le 
piden ayuda.
Basta verlo para que domine en 
la política local con verdadero  
sentido de responsabilidad   
muy por encima del egoísmo 
Héctor Javier,   está por alcanzar 

una majestuosa  trascendencia 
histórica, consiguió lo que 
quiso se convirtió dos veces 
presidente municipal, un 
ejemplo ampliamente admitido 
por todos cuanto lo conocen por  
la fuerza de sus convicciones. 
Presuntamente el regreso del 
movimiento por Amor A mi 
Pueblo, es por petición popular 

la gente siente que el PRI y el 
PAN, necesitan un escarmiento, 
porque un municipio  con 
destino sin talento  es una 
fuerza apagada, hace falta 
un verdadero conductor de un 
pueblo que tenga la ciencia y 
el arte de gobernarlo, por los 
rumbos sociales y no exista un 
pueblo con las manos vacías.  
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ompostelaC
Monroy Lizola muestra resultados para 

que Compostela sea Pueblo Mágico  

16

•Compostela reúne todos los requisitos y condiciones para ser parte de la red de pueblos mágicos de México que promueve la 
Secretaria de Turismo—sostuvo la edil— y para lograrlo seguimos trabajando en el proyecto y aunque no ha sido tarea fácil tenemos 

ya un 99 por ciento de avance, lo cual significa que haremos posible que Compostela sea Pueblo Mágico, refirió

Compostela,  Nayarit . - 
(Donkey) –Luego de casi dos 
años de intenso trabajo de 
gestión, el proyecto impulsado 
por la actual administración 
para convertir a Compostela 
en Pueblo Mágico está a punto 
de concretizarse, aseguró 
la Alcaldesa, Alicia Monroy 
Lizola, tras sostener un 
encuentro con comerciantes, 
prestadores de servicio, 
empresarios y ciudadanía 
en general, cuyo evento fue 
celebrado la tarde-noche en 
el patio central de Palacio 
Municipal de esta ciudad.
Compostela reúne todos 
los requisitos y condiciones 
para ser parte de la red de 
pueblos mágicos de México 
que promueve la Secretaria 
de Turismo—sostuvo la edil— 
y para lograrlo seguimos 
trabajando en el proyecto 
y aunque no ha sido tarea 
fácil tenemos ya un 99 por 
ciento de avance, lo cual 
significa que haremos posible 
que Compostela sea Pueblo 
Mágico, refirió.
Previo a ello, el ingeniero, 
Víctor  Manuel Ramírez Reyes, 
a través de un documental 
expuso con detalle punto por 
punto los requerimientos para  
ser considerados Pueblo 
Mágico, y Compostela los 
cumple, porque tenemos 
la dirección de desarrollo 
económico y turismos, que 

es la encargada de atender al 
turismo; tenemos un directorio 
de prestadores de servicios 
turísticos; inventario de 
recursos y atractivos turísticos,  
información georreferenciada 
sobre las condiciones de 
conectividad, comunicación 
y cercanía a los centros 
urbanos de distribución, y 
Plan o Programa de Desarrollo 
Turístico Municipal para 
obtener dicha distinción.
Entre otros requisitos—dijo—
además de haber presentado 
la documentación para que 
sea val idada, tenemos 
un expediente donde se 
muestra la constitución de 
un Comité Pueblo Mágico, 
mismo que será renovado 
porque su responsabilidad 
es de un año;  tenemos la 
aprobación del cabildo y solo 
nos falta el Congreso local  
que es el otorga recursos 
presupuestarios a la localidad 
aspirante, entre otros puntos
Por su parte, la Presidenta 
Municipal, Alicia Monroy 
Lizola, explicó que tras 
reunirse recientemente con 
el Secretario de Turismo, 
Enrique de la Madrid, hubo 
resultados excelentes en 
lo que refiere al proyecto 
de pueblo Mágico para 
Compostela por lo que casi 
es un hecho que entremos y 
ello traerá mayores beneficios 
para las familias, por ello invito 

a los ciudadanos a seguir 
manteniendo limpias las calles 
y los frentes de sus casas, a 
pintar las fachadas y sacar la 
basura a la hora en que pasa 
el camión recolector y aunque 
son casos no contemplados 
en el organigrama de solicitud 
de ingreso, el turismos si lo 
exige y la idea es atraerlo para 
que haya derrama económica, 
preciso 
“Compostela cumple con los 
requisitos. Para nosotros 
entrarle al programa de Pueblo 
Mágico es un reconocimiento 
de los 476 años que tenemos 
y en los que hemos sido 
parte de las cuatro etapas 
de México: la colonia, la 
Reforma, la Revolución y la 
Independencia", dijo.
Comentó que entre los lugares 
turísticos culturales, están el 
templo de Santo Santiago 
Apóstol y su museo, el 
Museo local,  la Hacienda 
de Miravalles, además cuenta 
con sitios turístico importantes 
como la Alberca El Molino 
y otros como las aguas 
termales del Molote y Nuevo 
Ixtlán, porque el visitante no 
solo requiere mar y playa, 
sino gozar de la naturaleza 
y el objetivo de impulsar a 
Compostela como Pueblo 
Mágico es resaltar su valor 
turístico, su riqueza cultural 
y su pasado histórico que es 
su potencial
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acionalN
Restablecen 

abasto de 
combustibles 
en Chiapas Trump bromea 

sobre posible 
ataque de 

México a EU

17

TUXTLA GUTIÉRREZ, 
CHIAPAS.- El abasto de 
combustibles y otros insumos 
que escasearon por los 
bloqueos carreteros y de 
puentes realizados por la 
Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación 
(CNTE) en Chiapas, empezó 
a normalizare, tras la apertura 
del tránsito vehicular en 
los tramos carreteros aún 
ocupados por el magisterio 
disidente que protesta contra 
la reforma educativa.
J u a n  C a r l o s  G ó m e z 
Aranda, secretario general 
de Gobierno, informó que 
el abasto a estaciones 
expendedoras de gasolina 
y diésel inició anoche mismo.
Aseguró que en Tuxtla 
Gutiérrez y en gran parte de la 
entidad se está normalizando 
la vida cotidiana, después de 
que algunos de los bloqueos 

instalados por los maestros se 
han replegado, y han permitido 
el paso de vehículos.
Precisó que mediante un 
operat ivo de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) fueron 
abastecidas 34 de las 52 
gasolineras de esta ciudad, 
y se proseguirá el llenado 
durante las próximas horas.
Comentó que el gobernador 
Manuel Velasco encabezó 
var ias reuniones para 
garantizar el abasto de 
combustibles, productos 
básicos y medicamentos.
Gómez Aranda llamó a los 
maestros para que sus 
protestas no afecten más 
al comercio y turismo en la 
entidad. Asimismo, planteó 
que la población mantenga la 
calma y no realice compras de 
pánico, porque que el abasto 
de éstos y otros insumos se 
ha normalizado, enfatizó.

“Se ha normalizado la 
vida cotidiana en la capital 
del estado y en Chiapas; 
hacemos votos porque el 
diálogo fructifique, para que 
muy pronto los maestros 
estén en las aulas y los 
chiapanecos trabajando de 
manera normal”, sostuvo el 
funcionario estatal.
La noche de este miércoles, 
la CNTE informó que, pese 
a la liberación general del 
tránsito vehicular, excepto 
para camiones de carga con 
mercancías de empresas 
transnacionales, mantiene 
sus bloqueos en ocho puntos 
carreteros y puentes del 
estado.
Los taponamientos de vías de 
comunicación inmovilizaron 
la transportación carretero, 
que derivó en el desabasto 
de combustible y escasez 
de algunos insumos. 

NUEVA YORK, ESTADOS 
UNIDOS.-  Donald Trump 
lanzó una nueva pul la 
contra México al sugerir 
que un avión que volaba 
sobre su acto de campaña 
podía ser un caza mexicano 
"preparándose para atacar" 
a Estados Unidos.
El multimillonario republicano 
c o n  a m b i c i o n e s  d e 
transformarse en el próximo 
pres idente de Estados 
Unidos, hizo el comentario 
durante un discurso en 
un acto al aire libre en la 
ciudad de Manchester, New 
Hampshire, en el noreste 
de Estados Unidos.
El avión interrumpió la 
alocución de Trump mientras 
éste argumentaba que los 
tratados comerciales habían 
vaciado a Estados Unidos 
de empleos en el sector 
industrial que habían ido a 
parar a México y otros países, 
y felicitaba a los mandatarios 
mexicanos por ser "mucho 
más inteligentes".
"De hecho eso podría ser un 
avión mexicano ahí arriba. 
Están preparándose para 
atacar", bromeó mientras 
señalaba la aeronave que 

sobrevolaba el mitin. 
Trump entró a la campaña 
p res idenc ia l  en  j un io 
del año pasado con la 
promesa de combatir la 
inmigración ilegal, en tanto 
insultó a los migrantes 
mexicanos al calificarlos 
de violadores, criminales 
y narcotraficantes. 
El magnate inmobil iario 
sacudió al establishment al 
imponerse en las primarias 
del Partido Republicano a 
rivales más experimentados 
en las lides políticas. Como 
candidato virtual de su 
part ido se encamina a 
enfrentar a la demócrata 
H i l la ry  C l in ton  en  las 
elecciones de noviembre.
México ha expresado su 
rechazo a Trump y su 
propuesta de que pague por 
la construcción de un muro 
a lo largo de la frontera con 
Estados Unidos, con el que 
el magnate aspira a poner 
fin a la inmigración. 
E l  Pres idente  Enr ique 
Peña Nieto comparó la 
retórica de Trump con la 
de los dictadores fascistas 
europeos Adolf Hit ler y 
Benito Mussolini.
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eportesD
Portugal avanza 
a semifinales de 

Eurocopa
Vicente Del 

Bosque deja la 
Selección española

MARSELLA, FRANCIA.-  La 
selección de Portugal venció a 
Polonia 5-3 en serie de penales 
y logró su pase a semifinales 
de la Eurocopa 2016, después 
de empatar 1-1 en tiempo 
reglamentario y tiempos extras, 
en el Estadio Velodrome.
En t iempo reglamentario, 
por los polacos anotó Robert 
Lewandowski, al minuto 2 y por 
los portugueses empató Renato 
Sanches, al 33.
En la serie de penales, por 
Portugal anotaron Cristiano 
Ronaldo, Renato Sanches, 
Joao Moutinho, Nani y Ricardo 
Quaresma, y por Polonia 
acertaron Robert Lewandowski, 
Arkadiusz Milik, Kamil Glik y 
falló Jakub Blaszczykowski.
Ahora, Portugal esperará al 
ganador de Bélgica contra 
Gales para su siguiente cotejo.
El partido resultó disputado. 
Los polacos se pusieron en 
ventaja iniciando el partido, 
lo que les dio confianza en su 
accionar, ante la reacción de los 
portugueses que adelantaron 
líneas en busca del empate.
Polonia se colocó 1-0 al minuto 
2, el defensa Cédric Soares 
no ataca bien un balón, Kamil 
Grosicki enfiló a línea de fondo 
y envió un servicio a Robert 
Lewandowski, quien disparó 
de primera intención dentro 

del área y anotó superando al 
portero Rui Patricio.
Los portugueses atacaron y el 
silbante Felix Brych no marcó 
una falta dentro del área del 
zaguero Lukasz Piszczek, con 
una carga por la espalda sobre 
Cristiano Ronaldo, al 30 de 
acción, lo que debió ser penal.
Portugal insistió y logró el 1-1 
al minuto 33, en los límites del 
área disparó con el pie izquierdo 
Renato Sanches, el balón fue 
desviado ligeramente por el 
defensa Grzegorz Krychowiak 
y se coló en el ángulo ante la 
inútil estirada del cancerbero 
Lukasz Fabianski.
Los lusitanos insistieron al 
marco rival, pero no tuvieron 
profundidad y así terminó el 
primer tiempo.
Para la parte complementaria, 
con mayor vocación ofensiva, los 
portugueses buscaron el gol de 
la victoria, pero se encontraron 
con un equipo polaco bien 
ordenado en su zaga.
Entre las aproximaciones, al 64 
el portugués Cédric soltó tiro 
de media distancia cruzado que 
va apenas a un lado del arco 
de Fabianski.
Los polacos respondieron al 69, 
con un disparo cruzado de Milik 
dentro del área que Rui Patrício 
contuvo fácil en el fondo.
Los lusitanos respondieron 

con remate dentro del área de 
cabeza de Pepe, que va a las 
manos del cancerbero polaco.
Los dirigidos por Fernando 
Fernandes insistieron y Cedic 
Soares remató dentro del área 
a las manos del arquero, al 78.
Los polacos se salvaron cuando 
Jedrzejczyk barrió para evitar 
un pase de Pepe a Cristiano 
Ronaldo y casi mete autogol 
al 80 de acción.
Cristiano Ronaldo falló sólo 
dentro del área, al rematar débil 
a las manos del guardameta 
polaco, al minuto 85 y con el 
empate 1-1 se fueron a tiempos 
extras.
En el primer tiempo extra, 
Cristiano Ronaldo volvió a 
desperdiciar otra opción al fallar 
su remate dentro del área, al 
92 de tiempo corrido.
Con visible cansancio, ambas 
selecciones ya no tuvieron 
l legadas de peligro a las 
porterías, para definirse a 
penales que ganó Portugal 
al concretar sus cinco tiros, 
mientras los polacos fallaron 
uno para quedar eliminados.
El arbitraje correspondió al 
alemán Felix Brych. Amonestó 
por los polacos a Artur 
Jedrzejczyk, al 42, Kamil Glik 
(65) y Arkadiusz Milik (66) y por 
los portugueses a Adrien Silva, 
al 70 y William Carvalho (90).

MADRID,  ESPAÑA. -  E l 
seleccionador español Vicente 
Del Bosque anunció este jueves 
en la radio que abandonará 
el equipo nacional, tres días 
después de su eliminación en los 
octavos de final de la Eurocopa 
2016 ante Italia (2-0).
"Sin ninguna duda, no tengo 
intención de seguir como 
seleccionador. Es un asunto 
que llevamos tratando hace 
tiempo. Es una decisión tomada", 
dijo Del Bosque, campeón del 
mundo en 2010 y europeo en 
2012, en la radio pública RNE, 
confirmando las informaciones 
aparecidas horas antes en los 
diarios AS y Marca.
"He pretendido llevar este tema 
con discreción porque estamos en 
una empresa y hay que respetarlo. 
Pero era una decisión tomada de 
antemano. Saliera como saliera 
el Europeo estaba decidido. No 
me hago el interesante. Ni me 
exhibo ni me oculto", añadió.
España comenzó la Eurocopa 
con victorias ante la República 
Checa (1-0) y Turquía (3-0. 
Luego llegaron las derrotas ante 
Croacia (2-1) e Italia.
"No tenía ninguna duda. Era 
difícil volver a ganar. No hemos 
tenido un buen rendimiento a 
lo mejor contra Italia, pero la 
primera fase estuvo bien. Pero 
lo que era más difícil de todo 
era que volviéramos a ganar", 
analizó Del Bosque en la radio.
En el puesto durante 8 años, 
cuando heredó el equipo dirigido 
por Luis Aragonés que había 
ganado la Eurocopa 2008, Del 
Bosque supo reconducir al grupo 
y mantenerlo en un ciclo victorioso 
inédito en el mundo del fútbol, 
con dos títulos continentales y 
una corona mundial en cuatro 
años (2008-2012).

La primera decepción llegó en el 
Mundial de Brasil 2014, cuando 
España no fue capaz de superar 
la primera fase.                  

Caparrós, entre los 
candidatos

A pesar de este revés, Del Bosque 
permaneció en el cargo. Dos 
años después otro fracaso le 
ha llevado a optar por la salida, 
que se concretará el 31 de julio, 
cuando finalice su contrato.
"Sigo hasta el 31 de julio. Y 
el presidente, cuando crea 
oportuno, hará las cosas, no me 
han preguntado por sustitutos. 
Yo haré lo que la federación me 
diga. Hay gente muy cualificada", 
señaló el antiguo entrenador del 
Real Madrid.
Según el diario Marca, el 
escogido para sustituirle sería 
Joaquín Caparrós, de 60 años, 
ex entrenador del Athletic de 
Bilbao y del Sevilla.
"Es ilusionante entrenar a 
la selección española. Eso 
es un orgullo para todos los 
entrenadores españoles. Pero 
ojalá siga Vicente, es el mejor 
seleccionador posible", señaló 
Caparrós el miércoles a este 
periódico.
La prensa también barajaba 
el nombre de Julen Lopetegui, 
ex entrenador del Oporto y de 
la selección española que fue 
campeona de Europa sub-21 en 
2013 con jugadores llamados a 
liderar la Roja en los próximos 
años como David De Gea, Koke, 
Thiago Alcántara o Álvaro Morata.
También suenan Paco Jémez, 
recién fichado por el Granada 
aunque con una cláusula de 
rescisión por si lo llama la 
federación, y Miguel González 
'Míchel ' ,  s in equipo tras 
abandonar el Olympique de 
Marsella.

18
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Piden a Lucero de Fátima Rodríguez Allende, como 
su próxima diputada local por este distrito electoral

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

TECUALA.- Surge lo que 
tantos ciudadanos (as) 
esperaban oír y ya se habían 
tardado dicen, con tantos 
aspirantes a los diferentes 
puestos políticos para el 
2017, el municipio de Tecuala 
tiene una contendiente a 
la diputación local por los 
partidos PAN y PRD, Partido 
de la Revolución Democrática 
y Acción Nacional, y se llama 
Lucero de Fátima Rodríguez  
Allende así nos lo comenta 
militantes de los partidos 
antes mencionados…. 
Por la equidad de género 
ya nos toca y esta vez no 
dejaremos ir a una femenina 
y trabajadora amistosa y 
social con la ciudadanía en 
general, representante de la 
demarcación-  2, con muy 
buenas calificaciones en su 
trabajo de gestoría dicen los 
alebrestados ciudadanos, 
con una persona ganadora 
como lo es Rodríguez Allende, 
no fallaremos en nuestras 
intenciones, esta mujer de 
sentimientos muy nobles 
tiene que seguir haciendo lo 
que el diputado actual Ángel 
Martínez Inurriaga, dejará 
pendiente como legislador.
Un dúo ganador para un 
pueblo que sabe reconocer a 
quien sirve y quien se quiere 
pasar de listo, si hay candidata 
para la diputación por los 

partidos en mención y la 
verdad argumentan que 
Lucero de Fátima no 
es una contrincante 
fácil de ganarle, 
ya el pueblo le dio 
una oportunidad 
y  n o  l a 
desaprovechó, 
a h o r i t a  e n 
la actual idad 
s i  fueran las 
elecciones  en 
esta semana Fátima 
Rodríguez, seria la 
diputada por este gran 
distrito electoral, su gran 
trabajo como gestora de su 
demarcación numero-2, le 
da la esperanza de volver a 
ganar un puesto político con 
más responsabilidad.

Sabedores 
quienes la alienta 

para ese gran paso, agregan 
que no están equivocados, no 
nos equivocamos la primera 
vez menos ahora! que ya 

tenemos la experiencia y 
sabemos cómo hacerlo, 
claro que tenemos que 
ser respetuosos de la ley 
electoral y de ninguna manera  
trataremos que la esperanza 
por mejores leyes estatales y 
locales se nos venga abajo, 
los tecualenses tenemos que 
seguir apoyando esta gran e 
incansable señora, ella pone 

su entusiasmo y su poder de 
triunfar y nosotros haremos 
lo que hace falta”, Gracias, 
terminan su comentario un 
grupo de hombres y mujeres  
tecualenses que con el afán 
que ya mencionamos nos 
piden, que este importante 
medio informativo zona norte 
publique  sin temor a nada 
lo que nos están solicitando.  
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La demarcación # 3 empeñada con Efraín 
Kichik para que sea su regidor en el 2017

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
TECUALA.- No más de lo 
mismo, y esto lo deciden los 
habitantes de la demarcación 
#-3 y la mayoría de las 
mujeres son las que marcan 
la pauta electoral en esta 
demarcación, en una sabrosa 
y sana platica nos piden que 
sigamos dándole espacio 
al único aspirante priista 
que puede ser  regidor 
por la demarcación ya 
mencionada, Efraín Kichik 
Ceja, es el afortunado y esto 
le viene no porque este en 
un puesto público y dicen 
algunos ciudadanos estar de 
acuerdo con algunas féminas 
de la colonia Juan Escutia, 
que algunos aspirantes de 
siempre que no quieren 
soltar el hueso, que Efraín 
dentro y fuera de su trabajo 
actual, sirve a todas horas 

a quien se lo solicite en esa 
gran demarcación electoral.
Ya basta! Argumentan,  ya 
no queremos politiquillos 
que nada más dan atole 
con el dedo  y que les sirve 
con los mismos recursos 

del pueblo, eso no se vale,  
políticos que le lavan el 
cerebro a los votantes  
pero que nada más es 
convencimiento como el 
“rastrillo” pa, lla y pa, lla y 
nada para acá, eso si sus 
familias bien acomodadas, y 
bueno  allá quien se lo siga 
creyendo, vamos a darle 
oportunidad a elementos 
que de verdad sirva a sus 
gente y no se sirvan de 
ellos. Efraín Kichik tiene  
todo para ganar y así lo 
vamos a demostrar, aunque 
ya hay  alguno que ya está 
trabajando todos los días 
casa por casa, abusando 
del poder que ostenta.
No importa!, nosotras ya 
sabemos cómo le vamos 
hacer y dejar en vergüenza 

Municipios

Egresan 72 médicos internos pregrado 
del Hospital General del IMSS

El Hospital General de Zona No. 1 del 
Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Nayarit, llevó a cabo la 
ceremonia de clausura del ciclo escolar 
2015-2016, en el que 72 médicos 
internos de pregrado culminaron una 
etapa más de su preparación dentro 
de las unidades médicas y hospitales 
del Seguro Social. Así mismo, se dio 
la bienvenida a los alumnos de nuevo 
ingreso que inician su internado 2016-
2017.
Como parte de la formación médica, 
se establece como parte integral e 
indispensable que los alumnos de 
medicina deben cumplir con un año de 
internado, en donde tienen la oportunidad 
de realizar prácticas indispensables 
para aplicar, integrar y consolidar los 

conocimientos adquiridos en los ciclos 
previos de formación. Es decir, en el 
año de internado se robustecen las 
habilidades y destrezas necesarias 
para el servicio médico, mediante la 
investigación y la práctica comunitaria.
La delegada estatal del IMSS, Dora 
Cecilia Espinosa González, destacó 
lo anterior en el evento de clausura 
de este ciclo de internado de pregrado 
y reconoció que los jóvenes médicos 
egresan cada vez más capacitados 
para propiciar una mejor calidad de 
la atención médica, toda vez que su 
participación en labores de investigación 
y prácticas médicas, la búsqueda de 
la calidad y el deseo de aprender algo 
nuevo, fortalecen la vocación de servicio 
de los profesionales de la salud en 

formación.
Espinosa González agradeció la 
vinculación que de manera coordinada 
se lleva a cabo con la Unidad Académica 
de Medicina de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), ya que participa de 
manera importante en el aspecto formativo 
de los próximos médicos, pero a partir 
del año de internado corresponde a las 
instituciones de salud, como el IMSS 
continuar con el aspecto operativo de 
su formación.
En su oportunidad, el director del Hospital 
General de Zona No 1, Miguel Calleros 
Mariscal, tras valorar el desempeño de 
los alumnos que egresaron, resaltó que 
fue un año importante en donde los 
conocimientos adquiridos en las aulas 
lo aplicaron de manera profesional en 

su trabajo diario. Así mismo, señalo que 
la profesión médica es universalmente 
extraordinaria, toda vez que el médico es 
importante en todos los estratos sociales, 
es sensible a las necesidades de los 
individuos en sus distintas situaciones.
Posteriormente, los 72 médicos que 
concluyeron la etapa de internado de 
Pregrado recibieron la constancia que 
los avala para continuar su trayectoria 
en el servicio social y posteriormente 
en el lugar que les corresponda 
desempeñarse como médicos, con la 
formación integral terminada.
Acompañaron a la delegada estatal en 
esta ceremonia de clausura, la doctora 
Verónica Benítez Godínez, coordinadora 
de Educación en Salud, Víctor Alcantar 
Vázquez, coordinador de Educación e 
Investigación en Salud del HGZ No. 1, 
Karina Jalomo Ortiz en representación 
del director de la unidad académica 
de medicina de la (UAN), Alejandro 
Zambrano Parra y el encargado de la 
jefatura de servicios administrativos, 
Manuel Fonseca Altamirano. 

a esos politiquillos que vienen 
de hacerse de “mulas Pedro” 
a costillas de uno, eso ya 
se acabó en la próximas 
votaciones estatales y locales 
Efraín Kichik con el favor de 
dios primeramente, y luego 
con el apoyo de la mayoría 
de estas colonias, será el 
regidor del 2017 de esta 
demarcación la numero 3- 
terminan diciendo con mucha 
seguridad vecinas (os)  de 
la demarcación en mención, 
juzgue usted amable lector 
y de su respetada opinión, 
mientras nosotros oiremos, 
veremos y diremos. 
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Comienza a cerrarse 
el agujero en el ozono 

de la Antártida

Sonda 
Rosetta 

terminará su 
misión el 30 

de septiembre

Ciencia

WASHINGTON, ESTADOS 
UNIDOS.-  El agujero en 
la capa de ozono sobre 
la Antártida finalmente ha 
comenzado a cerrarse, reveló 
el jueves un nuevo estudio.
En un triunfo de la cooperación 
in ternac iona l  f rente  a 
un problema ambiental 
provocado por el hombre, 
una investigación conjunta 
de Estados Unidos y Gran 
Bretaña muestra que el 
agujero en esa capa que 
aparece entre septiembre 
y octubre se está haciendo 
más pequeño y se forma más 
adelante en el año.
El estudio publicado en la 
revista Science también 
revela otros indicios de 
que la capa de ozono está 
mejorando luego de ser 
consumida por sustancias 
químicas en aerosoles y en 
refrigerantes. El ozono es una 
combinación de tres átomos 
de oxígeno, que en la parte 
superior de la atmósfera 
protegen a la Tierra de los 
rayos ultravioleta del sol.
Desde el año 2000, el 
agujero se ha reducido en 
4.5 millones de kilómetros 
cuadrados (1.7 millones 
de millas cuadradas) en el 
crucial mes de septiembre, un 
declive de cerca de una quinta 
parte de su tamaño, reveló el 
estudio. La diferencia es casi 
seis veces más grande que 
el estado de Texas. También 
le toma unos 10 días más 
alcanzar su mayor tamaño, 
indicó la investigación.
El agujero no se cerrará 
por completo sino hasta 
mediados de siglo, pero la 
recuperación ocurre antes 
de lo que los científicos 
anticipaban, señaló la autora 
principal del estudio, Susan 
Solomon del MIT.
"No es solo que el paciente 
esté en remisión", comentó 
Solomon. 
"En realidad está mejorando. 
El paciente se enfermó de 

gravedad en la década de 
1980, cuando bombeábamos 
todo ese cloro" a la atmósfera.
"Creo que es una tremenda 
causa de esperanza" para 
arreglar otros problemas 
ambientales, tales como 
e l  c a m b i o  c l i m á t i c o 
provocado por el hombre, 
comentó Solomon, quien 
encabezó dos expediciones 
es tadoun idenses a  la 
Antártida para medir la capa 
de ozono en la década de 1980 
y también ha sido líder en 
el estudio del calentamiento 
global.
En la década de 1970, los 
científicos dejaron entrever 
que la capa de ozono del 
planeta ubicada a una 
altitud de entre 10 y 50 
kilómetros (6 a 30 millas) 
en la estratósfera, estaba 
adelgazándose debido a 
sustancias químicas llamadas 
clorofluorocarbonos que 
provenían de los aerosoles 
y los refrigerantes.
E s a s  s u s t a n c i a s  s e 
descomponían para conformar 
cloro que atacaba el ozono, 
que a esa altitud protege a 
las personas de los rayos 
ultravioletas vinculados al 
cáncer de piel. 
Entonces, a principios de la 
década de 1980 comenzó 
a aparecer en octubre 
un agujero en la capa de 
ozono sobre la Antártida y 

posteriormente en septiembre 
y octubre, lo que convirtió 
el asunto en un problema 
urgente. 
La capa se adelgazó en 
otros lugares del planeta y 
ya comenzó a sanar en la 
sección ecuatorial, pero el 
hoyo sobre la Antártida era 
la herida abierta que atrajo 
la atención del mundo.
El Protocolo de Montreal, un 
tratado mundial firmado en 
1987 para frenar gradualmente 
e l  uso de sustanc ias 
químicas que dañan la capa 
de ozono, hizo que las 
compañías desarrollaran 
nuevos productos que no 
consumieran esa capa. 
Sin embargo, los científicos 
dijeron que tomaría tiempo 
antes de que el problema 
se solucionara. Ahora la 
situación está mejorando, 
no solo estabilizándose, 
con  base  en  nuevas 
observaciones con distintos 
métodos para medir la capa 
de ozono, dijo Solomon.
"Hay una sensación de 
'misión cumplida'''', escribió 
el mexicano Mario Molina 
de la  Univers idad de 
California en San Diego, 
que compartió el Premio 
Nobel de Química en 1995 
por ser uno descubridores 
de las causas del agujero en 
el ozono. Elogió el estudio, 
en el que no participó.

PARÍS, FRANCIA.- La 
sonda europea Rosetta 
terminará su misión el 30 
de septiembre posándose 
sobre el cometa 67P al 
término de 12 años de un 
viaje espacial que permitió 
avances en el conocimiento 
de esos cuerpos celestes, 
anunció el jueves la Agencia 
Espacial Europea (ESA).
Rosetta se posará en 
el cometa donde ya se 
encuentra su robot Philae, 
inactivo desde el año pasado 
por falta de energía.
"Para ambos será el final 
de misión más bello que 
se pueda imaginar, con 
la posibilidad además de 
efectuar nuevas mediciones 
e imágenes lo más cerca 
posible del  cometa", 
dijo Jean-Yves Le Gall, 
presidente del programa 
espacial francés CNES.

Tras 12 años de viaje 
interplanetario, incluyendo 
los dos últimos en el entorno 
inmediato del cometa al 
que acompaña en su 
periplo alrededor del Sol, 
Rosetta intentará concluir 
"de manera magistral su 
misión", indicó la ESA.
El cometa actualmente 
se está alejando del Sol y 
seguirá haciéndolo hasta 
alcanzar 850 millones de 
kilómetros de distancia, 
pero a partir de los 600 
millones de kilómetros 
Rose t ta  pe rde rá  l a 
capacidad para almacenar 
la energía suficiente para 
operar.
Por eso la ESA decidió dar 
por concluida la misión. 
"¡Qué final más bello para 
Rosetta que darle un último 
beso a su cometa!", dijo 
Le Gall.
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Cae exjefe de policía de Taxco 
vinculado a Guerreros Unidos

22

CHILPANCINGO, Gro. (apro).- 
Elementos de la Policía Federal 
(PF) detuvieron este jueves al 
exdirector de Seguridad Pública 
del municipio de Taxco de 
Alarcón, Eruviel Salado Chávez, 
señalado públicamente como 
operador del grupo delictivo 
Guerreros Unidos. Con él fue 
aprehendido el policía José 
Roberto Hernández, de la misma 
corporación.
Salado Chávez, quien se 
desempeñaba como suboficial 
de la policía municipal, es 
acusado por el gobierno federal 
de secuestro y delincuencia 
organizada, según reportes 
oficiales consultados por Apro.
La detención de ambos agentes 
se registró alrededor de las 
14:30 horas al interior del 
cuartel de la policía taxqueña. 
En respuesta, algunos de sus 
compañeros confrontaron a 
los elementos federales y les 
arrojaron piedras para impedir 
que se los llevaran.
De inmediato los agentes de 
la PF accionaron sus armas al 
aire para poder salir del lugar, 
de acuerdo con el informe 
consultado por esta agencia.
En enero pasado la revista 
Proceso publicó un reportaje 

titulado: “Guerreros Unidos se 
cimbra en pugnas internas”, 
donde se advierte que la violencia 
en Iguala, desde fines del 
año pasado, muestra la lucha 
intestina en el grupo delictivo, 
con mensajes dirigidos contra 
policías estatales y mandos 
militares a quienes se acusa 
de dar protección a Víctor Hugo 
Benítez Palacios El Tilo y Eduardo 
Joaquín Jaimes El Choky, de la 
banda de Los Peques, brazo 
armado de Guerreros Unidos.
Desde octubre de 2014 el 
semanario documentó los 
señalamientos de presuntos 
nexos con el narco por parte 
del exdirector de la policía 
municipal de Taxco, así como 
una docena de agentes de la 
misma corporación.
Tanto Salado Chávez como el 
exalcalde taxqueño y actual 
diputado federal priista Salomón 
Majul González, además del 
empresario Federico Figueroa, 
han sido señalados públicamente 
por sus presuntos vínculos 
con Guerreros Unidos, y se 
les relaciona directamente 
con el caso de la masacre 
y desaparición de los 43 
normalistas de Ayotzinapa.
A pesar de ello el exjefe 

policiaco se mantuvo activo 
en la corporación taxqueña, y 
su detención se registra en el 
contexto de la captura de Víctor 
Hugo Benítez Palacios, El Tilo, 
reportada hoy en Cuernavaca, 
Morelos.
Desde octubre de 2014 Apro 
dio a conocer que el gobierno 
federal sabía que Los Peques 
controlan el narcomenudeo en 
Iguala y estaban implicados en 
la agresión a los normalistas 
de Ayotzinapa, lo mismo que 
algunos uniformados estatales 
y federales.
Los reportes oficiales consultados 
en esas fechas indican que 
después de la desaparición de 
los 43 normalistas, los sicarios al 
servicio de Los Peques salieron 
de Iguala y se refugiaron en 
la comunidad de Carrizalillo, 
municipio de Eduardo Neri. Las 
autoridades de los tres niveles 
de gobierno y del Ejército les 
brindaron protección.
El año pasado, autoridades del 
poblado donde se encuentra la 
minera canadiense Gold Corp 
denunciaron la existencia de 
fosas clandestinas, y algunos 
afirmaron que la esposa del 
exalcalde de Iguala, María de 
los Ángeles Pineda Villa, se 

Hallan restos de nueve personas 
en fosas clandestinas en Zacatecas

de Gamboa.
La investigación inició hace 
una semana, cuando por la 
zona se encontró un automóvil 
abandonado (el cual estaba 
reportado como robado) y un 
par de días después, un vecino 
del lugar halló a un hombre 
herido, el cual fue auxiliado y 
llevado a un hospital.
El miércoles, los peritos de la 
Procuraduría y agentes de la 
Ministerial llegaron al lugar y 
hallaron los primeros indicios del 
campamento, por lo que durante 
toda la noche y hasta este 
jueves estuvieron efectuando 
una revisión y excavaciones 
que dieron con los cuerpos.
En tanto que otros restos 
humanos fueron localizados 
en el municipio de Villa de Cos 
(vecino a Pánuco y al norte 
de la capital zacatecana), en 
un rancho conocido como El 
Tepozán, donde se halló un 
cráneo de un hombre que 
aparentemente fue inhumado 
ilegalmente en el sitio desde 
hace unos tres a cinco meses.

ZACATECAS, Zac., (apro).- 
Los cuerpos de nueve personas 
fueron localizados en dos 
fosas clandestinas en territorio 
zacatecano; una ubicada en 
Pozo de Gamboa del municipio 
de Pánuco, y otra más en Villa 
de Cos.
Información preliminar refiere 
que las personas ahí enterradas 
no tenían más de dos semanas 
de haber sido asesinadas.
En Pozo de Gamboa se 
encontraron rastros de un 
campamento, presuntamente 
ut i l izado por e l  cr imen 
organizado. Fuentes de la 
Procuraduría de Justicia del 
Estado (PGJE) indicaron 
que se encontraron indicios 
de que quienes acampaban 
practicaban tiro al blanco y 

consumían drogas.
En el lugar se hallaron huellas 
que apuntan a que allí mismo se 
torturó y asesinó a las víctimas, 
además de cercenarlas, para 
posteriormente sepultarlas 
clandestinamente.
Estos hal lazgos fueron 
confirmados por personal de 
la PGJE que participó en la 
localización y la exhumación 
de los cadáveres, aunque 
oficialmente ni la dependencia 
ni el gobierno del estado han 
informado al respecto.
En total, los policías ministeriales 
y peritos ubicaron ocho cuerpos 
en seis fosas del lugar, semi 
escondido entre matorrales y 
algunos árboles y localizado por 
un arroyo de difícil acceso, al 
sur de la comunidad de Pozo 

refugió en esa zona.
La confrontación entre los 
operadores de Guerreros Unidos 
se incrementó en diciembre 
pasado, cuando se divulgaron 
los nombres de políticos y 

autoridades civiles y castrenses 
de la zona norte presuntamente 
vinculados al caso Ayotzinapa. 
Esta batalla se agudizó en los 
últimos días en Iguala, Taxco 
y Huitzuco.
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Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic .- El campo ante todo, 
si bien es cierto hay otras 
prioridades, que de igual 
manera deben ser atendidas, 
no hay que olvidar , que en 
Nayarit, dependemos en 
su gran mayoría de lo que 
el campo y los campesinos 
producen, el campo requiere 
de todos los apoyos que 
ex is ten y  de a lgunos 
extraordinarios, ya que 
existían muchos rezagos que 
durante  muchísimos años, no 
fueron atendidos y que hasta 
ahora con nuestro presidente 
Enrique Peña Nieto y con 
nuestro amigo gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
se les está apoyando como 
nunca en la historia, así lo 
manifestó el diputado local 
del PRI, Martín González 
Cosío.                                                                                    
Remarcó que a pesar de los 
esfuerzos, de los apoyos y 
de las gestiones por parte 
de los gobiernos federal y 
estatal, no basta un sexenio, 
ni dos para acabar con el 
rezago que hay en el campo 
nayarita y de México,  lo 
más importante es que ya 
se está atendiendo a los 
productores agrícolas y al 
campo, por lo que se está 
avanzando no tan rápido 
como –quisiéramos- pero 
este es un inicio para poder 
seguir produciendo lo que 
nuestro estado y nuestro país 
consume pero que además  
es la fuente de ingreso para 
miles de campesinos y de 
sus familias.                                                                                                        
El legislador local, recordó 
que él está haciendo lo propio 
desde la tribuna más lata 
del estado, tocando puertas 
en las instancias estatales 
y federales, sin embargo 
siempre habrá mucho por 
hacer para apoyar a los 
productores de campo, porque 
no es solo la falta de recursos 

a la que se enfrentan, sino 
que además son afectados por 
los fenómenos climáticos, las 
plagas entre otros problemas 
y cuando esta situación llega 
a los campesinos, hay que 
atender, la problemática que 
viven en ese momento, ya que 
se debe de atender lo urgente, 
para que puedan seguir 
sembrando, preparando las 
tierras nuevamente  o rescatar 
lo que se pueda luego de la 
contingencia, es ahí donde 
hay que entrarle todos , 
porque eso no puede esperar.                                                                                                 
Por otra parte González 
Cosío señaló, que los 
representantes populares 
atienden a sus representados, 
haya o no haya receso en 
la XXXI Legislatura, desde 
luego siempre atentos a las 
tareas legislativas para las 

que fuimos electos, es decir 
tenemos que cumplir con 
nuestra responsabilidad en 
el Congreso del Estado, pero 
también para recorrer una y 
otra vez, nuestro distrito que 
comprende los municipios 
de Acaponeta y Huajicori, 
pero sobre todo escuchar y 
atender las necesidades y 
demandas de los ciudadanos 
y buscar las soluciones a 
la problemática, que viven, 
dijo - nosotros continuamos 
retroalimentando a nuestra 
gente, es por ello que en 
todo momento estamos en 
dispuestos a tocar puertas en 
donde sea, en las instancias 
estatales y federales, para 
atender y dar respuesta a 
todos los productores de 
las diferentes ramas de 
producción.- finalizó. 

Municipios

No basta un sexenio ni 
dos para acabar con 

problemas del campo: 
Martin González

Simpatizantes del 
RR dan por un hecho 

que será diputado 
plurinominal en el 2017 

Por José María 
Castañeda

El que ni suda ni se 
abochorna por los comicios 
que se avecinan esto 
en el año entrante, es 
el delegado estatal de 
Movimiento Ciudadano, 
Ingeniero Rodrigo Ramírez 
Mojarro, ya que su partido 
por indicaciones del líder 
nacional Dante Renauro, el 
partido en las elecciones 
del 2017 no irá en alianza 
con nadie.
Lo anterior no mortifica 
al RR, como también es 
conocido Rodrigo Ramírez, 
ya que irá como candidato 
plurinominal número 1, por 
lo que es casi una realidad 
que ocupe una curul en 
el congreso del estado a 
partir del año venidero, 
mientras que pugnara 
eso sí, por conseguirle 
una regiduría también por 
la vía plurinominal a su 
consanguíneo Gerardo 
Ramírez, quien es el 
delegado del partido de 
la aguilita negra aquí en 
el municipio.

Rodrigo Ramírez, hay que 
reconocer viendo haciendo 
campaña permanente 
desde hace 9 años, 
habiendo participado en 
varios comicios desde 
candidato a diputado 
local, candidato a diputado 
federal etc. reforzando sus 
campañas políticas con el 
apoyo que le viene dando al 
deporte en sus disciplinas 
de beisbol y futbol, además 
de que en los últimos 
4 años ha dedicado su 
t iempo a embel lecer   
plazas públicas, templos 
religiosos, escuelas y 
kínder, con pintura y 
rehabilitaciones de juegos 
infantiles.
Eso es lo que fortalece 
la campaña de Ramírez 
Mojarro, además de la 
juventud que este tiene 
para emprender  sus 
aventuras part idistas, 
cosa que lo hace ser el 
casi inminente diputado 
local por la vía de la 
plurinominal del partido 
color naranja no lo pierdan 
de vista.

¡Baratas! ¡Ofertas!
-Un Trinchero Grande; Dos Mesitas de Centro: Una Puerta 

de Aluminio; Una Puerta de Madera; Grava; Dos Microondas; 
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Felices, comerciantes, cantineros y sexoservidoras 

Millonarios recursos recibió 
ayer la burocracia por concepto 

de sueldos y retroactivos

el temporal de lluvias es 
largo, y se debe de tratar de 
alargar el dinero lo más que 
se pueda, aun que también 
hay personas que minimizan 
lo  anter io r  seña lando 
despreocupadamente “Ah 
es que todavía el gobernador 
nos debe bastante”. 
El propio Sabino Lora, líder 
sindical recomendaba el día 
de ayer a sus representados 
que cuidaran su dinero, que no 
se excedieran en sus gastos 
sin embargo en la euforia de 

ver como sus compañeros 
de fila recibían sumas que 
iban de los 10 mil pesos en 
adelante hacían caso omiso de 
las recomendaciones que les 
daban, en fin ayer llovió dinero 
entre la burocracia cosa que 
hacía que los comerciantes 
cantineros y hetairas se 
flotaban las manos para recibir 
a los “millonarios por un día” 
luego que los retroactivos del 
aumento salarial abarcaban 
los años del 2014-2015- y 
2016  ajuuua.

Por José María 
Castañeda

SANTIAGO.- La derrama 
económica producto del 
pago del retroactivo  a los 
trabajadores del Sutsem, se 
verá reflejada el día de hoy 
en el comercio organizado, 
en   el mercado, y en las 
cantinas, señalaron ayer 
varios burócratas que hacían 
cola para cobrar su sueldo 
y retroactivo en la ventanilla 
de la tesorería municipal.
Este será un bum para los 
comerciantes cantineros y 
hetairas, además de talleres 
mecánicos ya que habrá 
circulante para todos si se 
toma en cuenta que nada 
más en el municipio de 
Santiago se erogaran más 
de 9 millones de pesos 
en sueldos y prestaciones 
a los trabajadores del 
ayuntamiento, aun que se  
espera que la burocracia 
sea prudente a la hora de 
hacer sus compras ya que 

En la Presa seguirá el deficiente 
servicio de recolección de basura 

en perjuicio de los vecinos

¿Entonces a que se dedica la alcaldesa?

Por José María Castañeda
José Álvarez, ampliamente 
conocido como el “Cachaco”,  
ante los señalamientos que le 
hacen habitantes del poblado de 
la Presa, en el sentido de que 
el camión recolector de basura 
no pasa con la cotidianidad 
que debiera por las calles 
del poblado, dijo que lo que 
sucede es que la camioneta que 
donara el gobernador del estado 
para realizar el servicio  se 
encuentra descompuesta, pero 
que envía uno de los camiones 
recolectores de basura de 
Santiago para efectuar el 
servicio.
En ese sentido, el Cachaco 
Álvarez dijo que “mira por 
indicaciones de nuestra 
presidenta Fátima del Sol, 
mandó el camión recolector de 
basura al poblado de la Presa, 
martes y jueves, pero como 
ahorita ya tiene 15 días pochada 
la camioneta blanca, a la que 
le dan propina los usuarios a 
los que recogen la basura ya 
que estos no trabajan en la 
presidencia, entonces la estoy 
mandando martes jueves y en 
ocasiones los sábados, ya que 
estás son las indicaciones de 
nuestra presidenta, pero la ruta 
que me hace el camión que 
ya ahorita anda por la calle 
insurgentes, me la vuelve a 
repetir hasta dentro de 8 días, 
o sea el próximo jueves, a lo 
que le doy prioridad es a la calle 
Francisco I Madero, donde se 
encuentran las alcantarillas, 

porque cuando llueve aquello 
se convierte en un arroyo, y 
esa basura si la tengo que 
recoger lo más pronto que se 
pueda para que no se tapen 
las alcantarillas.
También a la calle Durango 
y a la calle México se les da 
preferencia ya que son las dos 
principales rutas del poblado de 
la Presa, pasa que hay quejas 
porque algunas amas de casa 
pretenden que diario pase el 
camión recolector cuando eso 
no es posible ni estando en 
funciones la camioneta blanca, 
ya que esta además del poblado 
de la Presa, le tiene que dar 
servicios a poblados como 
San Isidro, Valle Zaragoza, el 
Papalote etc. ahorita estamos 
haciendo hasta lo imposible 
para sacar adelante el trabajo 
con los camiones recolectores 
del ayuntamiento trabajando 
por las tardes con el personal 
de confianza, explico José 
Álvarez, quien al concluir la 
entrevista dijo que se siente 
mejor cuando le hablan por 
su apodo de “Cachaco” que 
cuando lo llaman por su nombre 
de pila.


